
Tre  chili di droga nel capannone,
arrestato il titolare

0nline 7 giorni su 70382-539595
Reperibilità

www.facebook.com/giornaleilpuntopavia

ANNO XX IX  -  N.  24  (1 .455)  -  SETT IMANALE INDIPENDENTE SENZA CONTRIBUT I  STATAL I -  19  g iugno  2023  -  EURO 1 ,20  -  TEL .  0382539595  -  FAX  038220130

Tanta gente in Carmine per
commemorare il Cavaliere

PRIMO PIANO DALLA PROVINCIA A PAGINA 5

Il rinnovamento della flotta
treni di Trenord

DALLA REGIONE

Ciclista morto per arresto cardiaco
Si attendono accertamenti sull’identità

Appunamento al 
Varzi Festival

Una ricca offerta 
di spettacoli

dal 16 al 25 giugno

FOCUS

La caduta è avvenuta ieri pomeriggio sulla strada provinciale 10 nel territorio del comune di Stradella

A PAGINA 2

A PAGINA 5 ➔

➔

A PAGINA 4

➔

A PAGINA 2

➔

DA PAGINA 10 ➔

➔

Grande soddisfazione per
i risultati raggiunti con il
progetto Giovani Smart

VIGEVANO

Inizia la fase decisiva per
rendere agibile il nuovo
Teatro Sociale di via Emilia 

VOGHERA

A PAGINA 9 ➔

A PAGINA 15 ➔

Prima categoria
Garlasco protagonista 

Intervista al tecnico
Maurizio Tassi

SPORT

A PAGINA 16 ➔

Intervista al Rettore
dell’Università
Francesco Svelto

PAVIA

A PAGINA 3 ➔

“rEstate a Landriano”
Numerose le iniziative
della rassegna culturale

LANDRIANO

A PAGINA 8 ➔

LUTTO NAZIONALE   L’ULTIMO
SALUTO A SILVIO BERLUSCONI
NELLA SUA MILANO

http://www.giornaleilpuntopavese.com
https://www.facebook.com/giornaleilpuntopavia
https://www.instagram.com/ilpunto_pavese/
https://www.tiktok.com/@ilpuntopavese?_t=8aakDnnywNy&_r=1
https://www.linkedin.com/in/il-punto-pavese-603904269
https://twitter.com/GIORNALEILPUNT1?t=EJzgPKNmtGKQzwav3ZBOIw&s=09


Tanta gente in Carmine per commemorare Silvio Berlusconi 

D
al bagno di folla in piaz-
za Duomo a Milano, alla
commemorazione più in-

tima, ma non meno partecipata
in proporzione al contesto, della
messa a suffragio nella chiesa
del Carmine, fortemente voluta
dall’Onorevole Alessandro Cat-
taneo, già sindaco di Pavia, che
con il presidente Silvio Berlu-
sconi aveva un legame profondo,
sia professionale che umano.
La cerimonia si è svolta giovedì
15 giugno alla presenza della
squadra di Forza Italia di Pavia
e provincia, e sono accorsi in
tanti a omaggiare colui che da
sempre rappresenta un faro po-
litico per questa compagine in
particolare. Non sono mancate
personalità appartenenti anche
alle altre forze di Centrodestra,
in segno di cordoglio, stima e
rispetto. "L’Italia è il Paese che
amo", con questa frase iconica
che nessuno dimenticherà mai
di un Silvio Berlusconi che an-
nuncia la sua discesa in campo,
è iniziata la toccante omelia di
Don Daniele Baldi, che ha so-
stituito Su Eccellenza il Vescovo,
Monsignor Corrado Sanguineti,

impossibilitato a presenziare in
quanto impegnato altrove, "Del
resto, chi poteva immaginare
una cosa del genere?", ha pre-
cisato don Daniele, che ha poi
degnamente ricordato il presi-
dente Silvio Berlusconi,  rivol-
gendosi a Dio, e affidandogli
la sua anima. A più riprese, lo
ha affettuosamente chiamato
semplicemente ‘Silvio’, sotto-
lineandone le qualità che lo han-
no accompagnato lungo il per-
corso di una vita straordinaria.
Applausi commossi hanno pre-
ceduto il susseguirsi del rito,
dal Padre Nostro alla Comu-
nione, fino alla chiosa finale
dell’Onorevole Alessandro Cat-
taneo che ha preso la parola
per salutare e ricordare sobria-
mente, e con un carico di emo-
zione importante il suo padre
politico davanti al popolo di
Forza Italia del suo territorio.
Dopo aver ringraziato Don Da-
niele Baldi per la sua omelia
impeccabile, con la voce a tratti
rotta dall’emozione ha così par-
lato: "Stasera ci sono tanti amici
giunti da tutta la provincia, ci
sono tante autorità ma oggi sia-
mo soprattutto amici, una co-
munità che vede il Presidente
Silvio Berlusconi come un punto
di riferimento. Ho molto ap-

prezzato le parole di Mnsignor
Delpini  (Arcivescovo di Mila-
no), che ne ha descritto la vita
piena di energia e di positività,
e poi ne ha sottolineato il suo
essere uomo, oggi di fronte a
Dio. I funerali di Stato sono un
giusto riconoscimento per il
Presidente Berlusconi che è stato
un grande, un vero gigante che
è già sui libri di scuola. Tutti
noi lo ricordiamo come un gran-
de innovatore, partendo dal-
l’edilizia, poi le televisioni, dove
è riuscito nella grande sfida ri-
spetto al monopolio della Rai,
e ancora lo sport, e per finire la
politica. Tutti i suoi obiettivi,
all’inizio, sembravano irrag-
giungibili e invece è riuscito in
tutto, e al raggiungimento di un
obiettivo se ne poneva imme-
diatamente un altro". L’onore-
vole Alessandro Cattaneo, ha
poi voluto sottolineare un’altra
forma di rispetto che si deve al
Cavaliere, ricordando ai presenti
che non è il momento di parlare
di eredità politica ma di eredità
di sentimenti e di valori, quelli
che lui stesso ha fatto suoi cam-
minando a fianco del Presidente
per così tanto tempo. E così ha
parlato del grande sognatore e
lavoratore che Silvio Berlusconi
è stato, spiegando i tre ingre-

dienti della buona riuscita di
ogni progetto: lavoro, lavoro,
lavoro, e l’importanza di cir-
condarsi di collaboratori validi.
"Io che ho avuto il privilegio di
collaborare con lui - ha prose-
guito l’onorevole - so con quanto
coinvolgimento ancora oggi lui
lavorasse giorno e notte. Era
anche molto amato dalla gente,
nonostante fosse la persona più
ricca e più potente d’Italia, e
rispetto a tanti altri è rimasto
sempre empaticamente in con-
tatto con le persone, che pote-
vano vedere in lui anche se stes-
se, come possibili protagonisti,
un domani, di una propria cre-
scita personale e professionale.
Il suo lascito è il modo di fare e

di essere, amava ripetere che
l’amore vince sempre sull’in-
vidia e sull’odio, amava la gente
e amava farsi amare dalla gente.
Un altro suo grande valore e
insegnamento era il fatto di do-
ver essere sempre in ordine, e
non per una questione di vanità
quanto per una forma di rispetto
verso gli altri. Oggi io indosso
la cravatta che indossavo quel
giorno della nostra salita al Col-
le, e ricordo che lui me l’ha ag-
giustata, un gesto d’affetto come
tanti altri che aveva sempre per
me". A conclusione del suo di-
scorso, Alessandro Cattaneo ha
voluto leggere uno stralcio di
alcuni insegnamenti del Presi-
dente Berlusconi: "Dovete avere

sempre il sole in tasca, e tirarlo
fuori al momento giusto, per
donarlo con un sorriso a tutte
le persone con cui siete in con-
tatto, prima di tutto ai vostri
cari, alla vostra famiglia e a chi
collabora con voi. Questa è una
regola di vita e di generosità. E
da ogni difficoltà si può trarre
un’opportunità. Ricordatevi sem-
pre che chi ci crede combatte,
chi ci crede supera tutti gli osta-
coli, chi ci crede vince". 
Cala il sipario su uno dei mo-
menti più toccanti della storia
della politica, e anche da Pavia
è stato detto, guardando verso
il Cielo: Grazie Presidente, fai
buon viaggio. 

Lara Morano

PAVIA

COMMEMORAZIONE – Una messa a suffragio, voluta dall’onorevole Alessandro Cattaneo, ha reso omaggio al Cavaliere
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“Cosa possiamo dire di
Silvio Berlusconi? E’
Stato un uomo, è un

uomo, e oggi incontra Dio”. Le
parole dell’arcivescovo di Milano,
Mario Delphini, durante l’omelia
per i funerali di Stato di Silvio
Berlusconi che si sono svolti lo
scorso 14 giugno, hanno com-
mosso un’intera piazza e natu-
ralmente tutti coloro che hanno
assistito alla funzione all’interno
del Duomo di Milano. 
“Dovete spostarvi per favore,
questa è un’area di rispetto – ur-
lavano alcuni addetti alla sicu-
rezza sul retro della cattedrale,
per allontanare la folla incalzante
che tentava mille escamotage per
introdursi laddove soltanto pochi
eletti erano ammessi – dovete
fare il giro, siate gentili, aiutateci
a mantenere l’ordine”. 
Eppure, come si poteva impedire

al popolo di Silvio di voler placare
quella fisiologica sete di emo-
zionarsi per l’ultima volta al suo
cospetto? Qualcuno ha obbedito,
e ha fatto il giro, entrando con
tanta speranza in quell’unico pic-
colo raggio d’azione consentito
a chi ‘prima arriva bene alloggia’.
Un’atmosfera surreale, carica di
commozione e di emozione, da
far scoppiare il cuore. Bandiere
al vento, cori da stadio che urla-
vano attestati di stima e affetto,
e l’inno di Forza Italia fatto
partire da un banale cellulare
collegato alla piattaforma You
Tube, e amplificato da un mi-
crofono che qualche fan sfegatato
aveva portato con se proprio con
quest’intenzione. “Un presidente,
c’è solo un presidente”, urlavano
da una parte, “Silvio, Silvio, Sil-
vio”, si sentiva da un’altra an-
golatura. Striscioni, fotografie,
bandiere di Forza Italia, del Milan
e del Monza, gente che esponeva
scritte commosse dai balconi di
Milano, insomma una comunità

intera stretta in un abbraccio per
l’ultimo saluto a colui che fu un
grande uomo, che ha cambiato
il modo di fare politica, che ha
creato un impero di comunica-
zione e di lavoro, che ha amato
profondamente la sua famiglia e
i suoi amici, in una sola parola
Silvio Berlusconi. Quattro ma-
xischermi posizionati in modo
che chiunque potesse vedere,
hanno reso possibile trasmettere
tutti i particolari dell’ultimo viag-
gio terreno dell’ex Premier. Il
Feretro è partito da Villa San
Martino, la residenza di Arcore,
e ha viaggiato sotto scorta fino a
Milano. Lungo il tragitto, l’affetto

delle persone è stato tangibile e
immenso: applausi e urla che la-
ciavano parole di commozione
al passaggio dell’auto funebre
in ogni tappa del percorso, e fi-
nalmente l’arrivo sul sagrato del
Duomo di Milano, dove la bara
è stata trasportata fin dentro la
chiesa, dove erano presenti i fa-
miliari, gli amici stretti, i colla-
boratori politici di Camera e Se-
nato, personaggi illustri del mon-
do dello spettacolo, e le massime
autorità dello Stato. Nel frattem-
po, all’esterno, la piazza conti-
nuava ad applaudire e a com-
muoversi. A nulla è servito l’in-
tervento delle Forze dell’Ordine

per impedire che un mare scon-
finato di persone si arrampicasse
sul monumento dedicato a Vittorio
Emanuele Secondo, di fronte alla
chiesa, da dove si poteva avere
una visuale più ampia. “Non po-
tete stare qui, se ci sono le tran-
senne ci sarà un motivo”, si sgo-
lava così un funzionario, ma dopo
pochi secondi si è ritirato rasse-
gnato. I colleghi giornalisti delle
varie emittenti nazionali nuota-
vano tra la folla assetati di di-
chiarazioni, e non c’è stato nes-
suno che si è sottratto per poter
dare il suo ultimo saluto a un
uomo che ha condotto una vita
straordinaria.  “Oggi c’è una Mi-

lano piena – ha dichiarato l’ono-
revole pavese Alessandro Catta-
neo,  già sindaco di Pavia, inter-
vistato dalle testate nazionali - ,
la sua Milano, dove tutto è co-
minciato”. E’ stato proprio Ales-
sandro Cattaneo a volere forte-
mente la messa a suffragio di
Silvio Berlusconi, tenutasi nella
Chiesa del Carmine a Pavia,  gio-
vedì 15 giugno.  Alla fine delle
celebrazioni solenni, il feretro ha
fatto ritorno ad Arcore, mentre
dagli studi Mediaset si sono alzati
in volo tanti palloncini azzurri,
per onorare colui che nel cuore
di tantissimi non morirà mai. 

Lara Morano

LUTTO NAZIONALE – L’Italia piange il suo Cavaliere. I funerali si sono svolti lo scorso 14 giugno

Tutti uniti nella commozione: dai familiari, agli amici più stretti a chi ha lavorato al suo fianco
L’ultimo saluto a Silvio Berlusconi nella sua Milano

MILANO

Il Feretro, partito da Villa San Martino ad Arcore, fa il suo ingresso nella basilica del Duomo di Milano

La folla in piazza per l’ultimo saluto al Cavaliere

La commemorazione nella Chiesa del Carmine a Pavia
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Esortare l’amministrazione ad agire negli interessi
dei giovani e nella creazione di spazi a loro dedicati
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Il Rettore Francesco Svelto in
un’intervista esclusiva per Il
Punto Pavese ci spiega me-

glio in cosa consiste il “Pro-
gramma Strategico 2022-2025”;
un piano ricco di riforme volto
al miglioramento dell’Istituto
nel secondo triennio di Retto-
rato. 

Lo scorso Natale è stato ri-
lasciato il documento ufficiale
sul sito dell’Università dove
vengono approfonditi tutti i
punti del progetto.

Come viene vista la città di
Pavia in quest’ottica di rinno-
vamento?
“Qui si riporta il principio di una
Pavia, città campus inclusiva,
caratterizzata sempre di più in
futuro da una forte presenza stu-
dentesca; questo progetto è una
chiamata del Rettore e dell’Uni-
versità a tutto il territorio e alla
cittadinanza. 
Crescere nel numero di studenti,
rendere disponibili nuovi al-
loggi, rinnovare gli spazi per la
didattica e la formazione: questi,
i punti fondamentali che ven-
gono toccati nel programma”.

Si parla, pertanto, di un au-
mento complessivo di circa un
quarto degli studenti nei pros-
simi 2-3 anni, sono cifre im-
portanti.

Come si riuscirà ad imple-
mentare così tanto l’affluenza?
Quali sono le innovazioni in
programma?
“L’aumento degli studenti pre-
suppone una necessaria riorga-
nizzazione del territorio per es-
sere in grado di accoglierli al
meglio. A tale scopo, abbiamo
appena acquistato il Collegio
Don Bosco in Viale Indipen-
denza e fatto richiesta per acce-
dere ai fondi per la riqualifica-
zione dell’Ex Mondino, ma si
rimane in attesa di certezze. In
quest’ottica di incremento, an-

che la Fondazione della Banca
del Monte di Lombardia offrirà
il suo contributo attraverso la fu-
tura realizzazione di residenze
per circa 500 studenti. Ci impe-
gniamo anche per offrire tariffe
più vantaggiose in termini di tra-
sporti. Grazie all’importante
contributo dell’Università di
quasi 900.000 euro annui, nello
scorso triennio è stato mantenuto
in essere l’accordo trilaterale
con la società che gestisce il tra-
sporto pubblico locale (Autogui-
dovie SpA) e il Comune di Pa-
via, che prevede tariffe
agevolate per gli studenti di ogni
ordine e grado. 
L’Ateneo si è impegnato inoltre
affinché l’attività sportiva di-
venti una consuetudine da parte
di tutti i membri della nostra po-

polazione universitaria promuo-
vendone la massima diffusione.
Il piano di sviluppo dell’impian-
tistica all’aperto è già stato de-
finito insieme al CUS Pavia nei
primi tre anni di mandato e l’ini-
zio dei lavori del primo lotto è
previsto nella primavera 2023”.

Un altro nodo cruciale ri-
guarda il fatto che la maggior
parte degli studenti fuori sede
e gli stranieri, dopo aver con-
cluso il percorso di laurea, tor-
na nella propria città o paese
d’origine, sviluppando con Pa-
via un rapporto esclusivamente
temporaneo volto al mero con-
seguimento del titolo di studio. 

Questo non è un bene per
l’economia della città, ma ne-
anche per l’Università, che ri-

schia di perdere alcune menti
potenzialmente “promettenti”. 

Come vi ponete di fronte a
questa situazione? 
"Da un lato è una questione fi-
siologica, anche legittima, ogni
anno si laureano migliaia di stu-
denti ed è giusto che ciascuno
trovi la sua strada lavorativa an-
che lontano dalla nostra città.
L’Università sta facendo molto
per migliorare, ne sono la prova
le innovazioni di cui abbiamo
parlato poc’anzi. La questione,
che si configura come una vera
sfida, sarebbe da porre soprat-
tutto alla società, al mondo delle
aziende, alle imprese e agli enti
che sul territorio dovrebbero of-
frire opportunità lavorative che
attraggano chi si è formato qui.
Non si può negare comunque

che ci sia una residenzialità crea-
tasi grazie all’Università; molti
studenti, infatti, scelgono di fer-
marsi a lavorare e vivere nel-
l’area di Pavia/Milano. L’Ate-
neo, da sempre, promuove
diverse azioni volte a favorire
l’occupabilità dei laureati. Si
prevede di potenziare le attività
di consulenza individuale e
“mentoring”, creando percorsi
di formazione e stage utili in vi-
sta dell’inserimento nel mondo
del lavoro. In tale contesto si
colloca il progetto, condiviso
con Fondazione Banca del
Monte di Lombardia, di realiz-
zare presso Palazzo Vistarino
una “Career House”, in cui si-
stematizzare l’insieme delle at-
tività svolte a supporto del "pla-
cement”, integrandole anche con

servizi per le imprese, sempre
nella prospettiva di favorire la
migliore collocazione lavorativa
dei neo laureati”.

Vivendo da studente le si-
tuazioni della città e dell’Uni-
versità, mi confronto spesso
con colleghi che arrivano da
fuori. Alcuni percepiscono la
mancanza di eventi con forte
richiamo come festival a sfondo
culturale o dibattiti pubblici,
da inserire perfettamente nelle
splendide cornici delle nostre
piazze. Altri ritengono che di-
versi aspetti di Pavia, come
l’immenso patrimonio storico,
non siano correttamente valo-
rizzati. A mio avviso, sviluppare
questi punti di forza donerebbe
ancor più prestigio alla nostra
città. Lei come Rettore ha mai
pensato a una maggior colla-
borazione con il Comune per
l’organizzazione di eventi/fe-
stival di questo tipo?
“A livello universitario i collegi
ne organizzano molti, talvolta fi-
niscono per sovrapporsi e infatti
se ne trovano diversi dislocati in
più strutture. A livello pubblico
l’Amministrazione comunale po-
trebbe essere senza dubbio più
propositiva, ma comprendo che
con il grande fermento universi-
tario esistente si rischierebbe la
dispersione dell’audience. Diverso
è il discorso delle piccole realtà
che puntano tutto su eventi unici
consapevoli del fatto che non vi
è una grande proposta alternativa,
ne è un esempio illustre Sarzana
e il suo “Festival della Mente”.
L’esercizio che opero nei confronti
dell’Amministrazione è quello di
esortare ad agire negli interessi
dei giovani e nella creazione di
spazi per loro”.

Giacomo Chidolla

INTERVISTA – Un piano ricco di riforme volto al miglioramento dell’Ateneo nel secondo triennio di Rettorato

“Acquisito il Colleggio Don Bosco e fatta richiesta di fondi per la riqualificazione dell’Ex Mondino”
PAVIA

Francesco Svelto, Rettore dell’Ateneo pavese Cortile interno dell’Università

La zona universitaria nei pressi delle torri Salone Teresiano, biblioteca universitaria
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DDa febbraio 2020 sono
111 i nuovi treni entrati
in servizio sulle linee

lombarde: è giunto a metà il
piano di rinnovo della flotta di
Trenord che vedrà entro il 2025
l'immissione di 222 convogli,
acquistati da Fnm e Ferrovie-
Nord grazie a un investimento
di 1,7 miliardi da parte di Re-
gione Lombardia. 
“Il radicale rinnovamento della
flotta di Trenord -sostiene An-
drea Gibelli, presidente di Fnm-

reso possibile grazie al piano
promosso e finanziato da Re-
gione Lombardia, ha una forte
valenza sul fronte della sosteni-
bilità sociale, perché influisce
positivamente sull'esperienza
delle persone che ogni giorno
accedono al servizio ferroviario
regionale”. 
Il miglioramento del servizio,
prosegue, insieme all' “alto li-
vello di comfort” offerto dai
nuovi treni “trasforma il tra-
sporto in viaggio, un'esperienza
dove è possibile iniziare o pro-
seguire le proprie attività perso-
nali e quotidiane”. Inoltre, i
nuovi convogli “garantiscono

un risparmio dei consumi ener-
getici mediamente del 30% e
sono realizzati con materiali ri-
ciclabili per oltre il 90%, se-
condo il principio dell'economia
circolare”. 
Si tratta, sottolinea Franco Lu-
cente, assessore ai Trasporti e
Mobilità sostenibile di Regione
Lombardia, di “nuovi treni effi-
caci, green e soprattutto che ri-
ducono quei ritardi che ogni
tanto si verificano: avere treni
nuovi in linea è importantis-
simo”. 
Quanto alle cose che si possono
ancora migliorare, aggiunge:
“Stiamo lavorando anche sulla

linea" perché è vero che serve
ridurre l'attesa e dare un mag-
gior comfort per l'utenza, "ma è
importante avere anche una
buona linea, quindi con Rfi che
gestisce la maggior parte della
linea ferroviaria stiamo lavo-
rando anche per migliorarla” e
cita degli esempi come il rad-
doppio dei binari e la questione
dell'intermodalità, “fondamen-
tale per quanto riguarda il tra-
sporto merci”. Da qui ai
prossimi tre anni, aggiunge Lu-
cente, “credo che riusciremo a
rendere alla regione Lombardia
un servizio importante per il tra-
sporto pubblico su ferro”. 

Dove circolano, i nuovi convo-
gli Caravaggio, Donizetti e Col-
leoni migliorano le performance
di servizio, come evidenziato
dai dati presentati oggi a Milano
Cadorna, alla presenza del pre-
sidente di Regione Lombardia
Attilio Fontana, dell'assessore ai
Trasporti e Mobilità sostenibile
di Regione Lombardia Franco
Lucente, dell'assessore alle In-
frastrutture e Opere pubbliche
Claudia Maria Terzi, del presi-
dente di Fnm Andrea Gibelli,
dell'amministratore delegato di
Trenord e direttore generale di
Fnm Marco Piuri, del presidente
di FerrovieNord Fulvio Cara-

donna e del direttore generale di
FerrovieNord Enrico Bellavita.
Caravaggio, Donizetti e Col-
leoni oggi circolano su 27 linee
servite da Trenord; su 9 di que-
ste la flotta è interamente com-
posta dai nuovi convogli. 
Nei prossimi mesi, prosegui-
ranno la consegna e l'immis-
sione in servizio di ulteriori
treni, che saranno destinati alle
direttrici verso Piacenza, Domo-
dossola, al bacino cremonese e
alle linee non elettrificate del
Pavese. Complessivamente, nel
2023 è previsto l'ingresso in ser-
vizio di 63 nuovi treni.

Edoardo Varese

TRASPORTI– In arrivo altri 222 convogli entro il 2025 acquistati da Fnm e Ferrovie-Nord

Entrati in servizio 111 nuovi treni per le linee lombarde: 1,7 miliardi stanziati da Regione Lombardia 
Il rinnovamento della flotta treni di Trenord

MILANO

I nuovi treni entrati in servizio

Il 21 giugno alle 8:30 gli stu-
denti delle classi quinte di
tutta Italia saranno chiamati

ad accomodarsi sui banchi di
scuola per sostenere la prima
prova dell’esame di Stato. Si
partirà con la prova d’Italiano,
analoga per tutti gli istituti. I
maturandi potranno scegliere
una delle sette tracce messe a
disposizione dal ministero. 
La seconda, il 22 giugno, ri-
guarderà la materia d’indirizzo
e sarà ancora una volta ministe-
riale. Un ritorno al passato da
questo punto di vista, conside-
rando che l’anno scorso le tracce
erano state proposte dalle com-
missioni. Inoltre, quest’anno la
commissione torna a essere com-
posta da un presidente esterno,
tre commissari interni allo stesso
e tre esterni. Un vero e proprio
ritorno alle regole pre-pandemia.
Conclusi gli scritti e pubblicati
gli esiti, sarà la volta del collo-
quio, con un percorso interdi-
sciplinare a partire da uno spunto
proposto dalla commissione. Fin
qui la forma, ma la sostanza è

fatta anche dalle emozioni, dalle
sensazioni, dai calcoli, dai piani
– di studio e di vita – che si in-
trecceranno da qui fino alla pub-
blicazione del tabellone con l’esi-
to finale, chi aspira alla lode,
chi semplicemente mira a supe-
rare questo scoglio per poi af-
frontare quello che sarà dopo. 
Questo è il momento che molti
considerano come l’ingresso
nell’età adulta, un rito di pas-
saggio necessario, un “coming
of age” che per l’Italia ha un
valore sociale e culturale forse
anche più forte di quello didat-
tico-valutativo, un elemento che
pare trovare conferma nelle per-
centuali elevatissime (superiori
al 99%) di promozione tra chi è
ammesso a sostenerlo. Ancora
48 ore di attesa separano gli stu-
denti dall’Esame di stato. 
Chi studierà, chi ripasserà e chi
invece cercherà di viversi al me-
glio, con tranquillità, queste
“Notti prima degli Esami”. Tutti
sono pronti ad affrontare la ma-
turità. Professori, commissari,
presidenti e studenti. Che tracce
ci saranno dopodomani? Non
resta molto per scoprirlo. 

Edoardo Varese 

MILANO

MATURITÀ – Mercoledì la prima prova di Italiano

In partenza gli Esami di Stato

Conclusi gli
scritti e pub-
blicati gli
esiti, sarà la
volta del
colloquio

https://www.campusaquae.it
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Un uomo di 39 anni, ti-
tolare di un'azienda a
Casorate Primo, è sta-

to arrestato dai carabinieri
che l'hanno trovato in pos-
sesso di oltre tre chilogrammi
di droga: 2,602 kg. di hashish
confezionato in panetti di ma-
rijuana e un'esiguo quantita-
tivo di cocaina, oltre al ma-

teriale per la pesatura e il
confezionamento delle dosi. 
Le sostanze stupefacenti sono
state ritrovate all'interno della
ditta dell'uomo, nascoste nei
mobili dei capannoni e in
quelli dell'ufficio durante un
cotrollo effettuato dai militari
dell'arma. All'interno del-
l'azienda erano presenti altre
cinque persone, tra cui il ti-
tolare, sono state rinvenute
altresi' due auto "city car"
smontate,  la prima è risultata

essere stata rubata a Battuda,
mentre sulla seconda, sono
in corso i dovuti accertamenti
con ogni probabilità i pezzi
della macchina rubata sareb-
bero serviti per poi essere
successivamente rimontati sul-
l'auto "pulita". Tutte e cinque
le persone presenti sono state
denunciate. L'uomo arrestato
è stato portato in carcere a
Torre del Gallo in attesa di
comparire davanti all'autorità
giudiziaria.
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Morto un ciclista finito
fuori strada. L'uomo,
al momento ancora da

identificare, è finito purtroppo
fuori strada mentre pedalava
sulla Strada provinciale Padana
inferiore, tra Stradella e Arena

Po. La caduta dalla bici è stata
fatale, e lo ha fatto finire oltre il
guard rail nel verde in fianco
alla strada. Sarebbe morto per
arresto cardiaco nonostante i
vari tentativi di rianimazione.
L'incidente è avvenuto ieri po-
meriggio, domenica 18 giugno,
intorno alle 17 sulla via Emilia
che taglia in orizzontale l'Ol-
trepò Pavese poco più a sud del

fiume Po. Il tratto di strada pare
rettilineo, senza particolari insi-
die, fuori dal centro abitato di
Stradella e nelle vicinanze del-
l'incrocio con la strada Cam-
passo che porta a Nord verso
Arena Po.
Si attendono accertamenti sulla
dinamica della caduta e sul-
l'identità dell'uomo.

Laura Morano

INCIDENTE – Perde la vita finendo oltre il Guard Rail sulla strada provinciale 10 di Stradella

Si attendono accertamenti sulle dinamica dell'incidente e sull'identità dell' uomo
Morto un ciclista finito fuori strada

STRADELLA

La polizia è intervenuta sul luogo dell’incidente

Inaugurato il nuovo parco giochi 
inclusivo a Casanova Staffora

C
asanova Staffora ha un
nuovo parco giochi in-
clusivo dedicato ai

bambini della zona montana.
L’inaugurazione si è tenuta nei
giorni scorsi alla presenza del
Sindaco di Santa Margherita di
Staffora Andrea Gandolfi e del-
l’Assessore Regionale alla fa-
miglia, solidarietà sociale, di-
sabilità e pari opportunità
Elena Lucchini. “Proprio nelle
scorse settimane avevamo in-
stallato i giochi – sottolinea il

Sindaco Gandolfi – che ab-
biamo potuto acquistare grazie
ad un contributo di 30.000 euro
ottenuto proprio dalla Regione.
Di fatto siamo andati a poten-
ziare e a rendere più acco-
gliente, anche con nuove at-
trezzature, l’area dedicata ai
bambini posta di fronte al cen-
tro polifunzionale di Casanova
Staffora. Ringrazio l’Assessore
Lucchini per l’interessamento
e per il taglio del nastro di que-
sto parco inclusivo che permet-
terà a tutti i bambini, non solo
del nostro comune, ma anche
di quelli limitrofi e i numerosi
turisti che transiteranno dal no-

stro territorio, di avere a dispo-
sizione un parco giochi adatto
a tutti”. Un altro importante in-
tervento sulla rigenerazione ur-
bana, attraverso un finanzia-
mento regionale di 470.000
euro, permetterà di riqualifi-
care a Casanova di Destra la
piazzetta della Posta e di ulti-
mare gli interventi di ristruttu-
razione dell’ex cooperativa che
in futuro andrà ad ospitare gli
uffici comunali, l’ambulatorio
medico e l’armadio farmaceu-
tico in un’ottica di ottimizza-
zione degli spazi e di rispar-
mio. 

R.B.

RIGENERAZIONE URBANA – Presenti il Sindaco Gandolfi e l’Assessore Regionale Lucchini

CASANOVA STAFFORA

Il Sindaco 
di Santa Margherita
di Staffora 
Andrea Gandolfi 
con l’Assessore
Regionale 
alla famiglia,
solidarietà sociale,
disabilità 
e pari opportunità
Elena Lucchini.

Prevista la presenza di vo-
lontari a scopo ausiliario
nelle date di svolgimento

delle manifestazioni
Il Comune di Stradella ha rag-
giunto un accordo con la Guar-
dia Nazionale Ambientale On-
lus. Si tratterebbe di una
convenzione per cui l’Ente Na-
zionale si impegna a collaborare
con l’amministrazione, in vista
degli eventi futuri. In particolare,
si prevede la partecipazione di
un gruppo di volontari che si
metteranno a disposizione a
scopo di tutelare il corretto svol-
gersi delle manifestazioni in pro-
gramma. 
Ad affiancarli ci saranno autorità
quali la Polizia Locale e le Forze
di Polizia del territorio, in ag-
giunta alla Protezione Civile.
Tale presenza massiccia di or-
gani competenti è volta a certi-
ficare l’impegno da parte del
sindaco a preservare l’ordine in
città. Si ricorda, infatti, che la
Guardia Nazionale è un ente ri-
conosciuto anche al di fuori dei
confini italiani. L’obiettivo che
si pone è proteggere la natura e
l’ambiente tramite puntuali

azioni di volontariato maschile
e femminile.
Importante la puntualizzazione
del Vicesindaco Dino De Mi-
chele, che interviene affermando
come tale collaborazione speri-
mentale, attuata sotto il controllo
diretto della Polizia Locale, sia
finalizzata all’attenzione verso
la questione ambientale ed in
particolare ad aree specifiche.    

Andrea Lodola

STRADELLA

SINERGIE – Convenzioni dell’amministrazione comunale

Garantire ordine e sicurezza 
durante i nuovi eventi futuri
Il Comune di Stradella e la Guardia Nazionale
Ambientale hanno stretto una collaborazione

Dino De Michele,
Vicesindaco di Stradella
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0nline 7 giorni su 7

Le forze dell’ordine
hanno sequestrato
tre chili
di sostanze 
stupefacenti

Arrestato il titolare 39enne,
altre 5 persone denunciate

SPACCIO – Gli trovano tre chili di droga nel capannone della sua ditta
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ÈUn parterre de roi di talenti
quello che è stato prota-
gonista, nella splendida

cornice del collegio Borromeo,
della seconda serata della rassegna
“Cortili in musica”. 
Il primo violino del teatro alla
Scala, Laura Marzadori, è stata
accompagnata da I solisti di Pavia
(Na Li, Jacopo Bigi, Giuseppe
Tucci, Donatella Colombo, Giu-
ditta Longo, Gabriele Schia) per
il concerto “Belcanto Virtuoso”
tenutosi giovedì 15 giugno nel
più antico collegio d’Italia, vanto
della città di Pavia. 
Da Hendel a Rossini, variazioni
e adattamenti che l’orecchio at-
tento del numerosissimo pubblico
presente in sala è riuscito ad ap-
prezzare. Un concentrato di ta-
lento e bravura è quello che ha
portato Laura Marzadori alla ri-
balta negli ultimi tempi, con suc-
cesso culminato a Sanremo quan-
do, nella serata dei duetti, ha
fatto da colonna sonora alle voci
di Lazza con Emma Marrone e
Nesli. La carriera della violinista
bolognese, classe 1989, è iniziata
prestissimo:  già nel 2014, all’età
di 25 anni, ha vinto il concorso
internazionale di primo violino di
spalla dell’orchestra del Teatro

alla Scala con giudizio unanime
della commissione presieduta
da Daniel Barenboim. Buon san-
gue non mente: Laura Marzadori
non è l’unica appassionata di
musica classica della sua fami-
glia. Insieme ai concerti da solista
tenuti in tutta italia, il violino
bolognese prosegue da alcuni
anni l’attività del trio d’archi

“Sorelle Marzadori” con le due
sorelle Sara (violinista) e Irene
(violoncellista). Non solo, Laura
Marzadori è molto apprezzata
dai ragazzi nella fascia d’età tra
i 18 e i 25 anni, che la seguono
anche sui social. 
“Credo che i giovani si stiano
avvicinando al mondo della clas-
sica perché il messaggio che ar-

riva da una giovane donna in
cui possono rispecchiarsi, riesce
a suscitare in loro attenzione e
curiosità”. 
Il concerto “Belcanto Virtuoso”
è stato il secondo appuntamento
dell’ottava edizione della rassegna
cortili in musica che, organizzata
dalla Fondazione I solisti di Pavia,
con il sostegno di Fondazione

Banca del monte di Lombardia
e Comune di Pavia, ha aperto i
battenti il 7 giugno con il ban-
doneon di Hector Passarella. Toc-
cherà ancora al talento di Laura
Marzadori chiudere gli appunta-
menti della manifestazione che
valorizza i cortili storici di Pavia
il 21 giugno. 
L’appuntamento è ancora alle 21

ma stavolta a Palazzo Brambilla
dove, accompagnata da Roberto
Righetti (violini), Simonide Brac-
coni e Riccardo Savinelli (viole), 
Enrico Dindo e Jacopo di Ton-
no (violoncelli), la talentuosa
bolognese proporrà un ricco pro-
gramma che spazierà dalle mu-
siche di Brahms e Tchaikovsky.

Camilla Filighera 

CORTILI IN MUSICA – Il secondo appuntamento della rassegna ritrova il primo violino del Teatro alla Scala 

Laura Marzadori tornerà a pavia il 21 giugno per la chiusura della rassegna musicale
Laura Marzadori al Borromeo con i Solisti di Pavia

PAVIA

Difficile prendere un aperitivo 
all’aperto per i numerosi insetti 

L
a città è invasa dai mo-
scerini e da ogni tipo di
insetto, come se di pia-

ghe non ce ne fossero state già
abbastanza a causa di un clima
instabile, tra siccità di cui si
parlava con insistenza un anno
fa, e le piogge che hanno im-
pedito l’inizio dell’estate anche
ora che è giugno inoltrato. 
Purtroppo non è colpa di nes-
suno, e se magari con una di-
sinfestazione si potrebbe risol-
vere il problema per un paio di

mesi c’è il rischio che gli in-
serti si adattino al medicinale
e vadano avanti a proliferare,
almeno così dicono alcuni che
s’intendono un po dell’argo-
mento. Il problema sarà di bar
e ristoranti che non potranno
gioire a lungo dei tavolini al-
l’esterno, perché prendere un
aperitivo è diventato impossi-
bile, così come camminare se-
renamente per strada, dal mo-
mento che si rischia di ingoiare
moscerini soltanto parlando. 
Gli alti e bassi climatici hanno
probabilmente fatto la loro
parte ma probabilmente un in-
tervento deciso potrebbe risol-

vere la situazione anche se solo
temporaneamente, anche per-
ché l’estate a Pavia è dura per
via delle sue temperature esa-
geratamente calde aggravate
dall’afa. 
Più volte è capitato che le per-
sone si alzassero dal tavolo del
bar prima ancora di aver finito
gli stuzzichini dell’aperitivo
perché assediate da insetti, e
questo è un problema anche
per i ristoranti e i locali che
perdono l’occasione di vendere
la classica seconda consuma-
zione, oltre che per il cliente
che fa fatica a rilassarsi.

L. M.

PAVIA

CLIMA – Con il clima instabile a Pavia invasione di moscerini, ma non ci sono soluzioni a breve

Aluci momenti del concerto con Laura Marzadori, primo violino del Teatro alla Sala di Milano

https://www.campusaquae.it
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Nella passata edizione del
5 Giugno vi racconta-
vamo del ritrovamento

di una famosa cartolina fatta da
un quindicenne e acquistata sul
sito Ebay donata poi al nonno
Emanuele Gallotti. 
Lo stesso Gallotti spiega su
come la passione per la raccolta
di autografi, cartoline autogra-
fate, buste speciali di personaggi
sportivi è esistita anche in pas-
sato. Ma non sempre questo in-
teresse avviene per affetto, se si
pensa che una foto di Fausto
Coppi oggi ha un valore di 150-
200 euro e una di Gino Bartali
di 100-150 euro.
A parte questa considerazione,
fa notare Emanuele Gallotti ni-
pote acquisito del corridore,
vorrei ricordare che anche il ci-
clista pavese Diego Marabelli
era circondato da questi appas-
sionati. 
Diego annoverava diversi tifosi
non solo in Italia, ma anche al-
l’estero, soprattutto in Francia,
Svizzera e Spagna. 
A conferma di ciò, proprio nei
giorni scorsi mi sono capitate
fra le mani alcune lettere di esti-
matori che gli chiedevano carto-
line e fotografie. 

Uno di questi tifosi, Documen-
taliste "VELO UN", con una let-
tera senza data e firma
illeggibile, gli chiedeva "carto-
line, che saranno preziose per i
miei archivi nel ricordo della
sua carriera ciclistica". 
E un certo Stephane Gardes di
Noisy Le Sec (Francia): "Caris-
simo, mi chiamo Stefano, oltre
a essere un appassionato di giro-
ciclistico, colleziono cartoline e
fotografie dedicate. La vostra
manca nella mia collezione,
come l’acqua alla fonte.
Avrebbe la gentilezza d’inviar-
mene una o due? La ringrazio
per la sua preziosa collabora-
zione".
Marabelli è stato un ciclista su
strada, professionista tra il 1936
e il 1947. Vinse tre tappe al Giro
d’Italia, a Bergamo nel 1938, a
Senigallia nel 1939 e a Pisa nel
1942. Fu secondo al Giro di
Lombardia nel 1936 dietro a
Gino Bartali. 
"Una corsa elettrica che batte da
lontano ogni precedente media
oraria. Bartali ‘maglia rosa’
vince il Giro di Lombardia a
ritmo irrefrenabile dopo essere
scappato al Ghisallo con la re-
cluta Marabelli e il moschettiere
Barral", così usciva in prima pa-
gina "La Gazzetta dello Sport"
di lunedì 9 novembre 1936. 
Fu secondo anche alle Tre Valli

Varesine nel 1937 dietro a
Olimpio Bizzi. Nel 1936 fu
selezionato per le Olimpiadi
di Berlino e la "Gazzetta
della Domenica" del 6 di-
cembre di quell’anno scri-
veva: 
"La graduatoria dei mi-
gliori dilettanti del 1936
esce automaticamente dal-
l’esame dei risultati delle
gare promiscue con i pro-
fessionisti di fine sta-
gione; per cui il migliore
dilettante dell’anno XVI
è stato Diego Marabelli". 
Mentre “La Stampa” del
9 novembre 1936 tito-

lava: “Marabelli è un forte sca-
latore, ha fondo, non manca di
velocità. La Casa che se lo assi-
curerà per l’anno venturo, farà
un ottimo acquisto”.
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RACCOLTE – Il ciclista di Zerbo Diego Marabelli e la richiesta di autografi e cartoline con dedica

Vinse tre tappe al Giro d’Italia. Nel 1936 fu selezionato per partecipare alle olimpiadi di Berlino
Il valore del mercato di vecchie cartoline sportive

PAVIA

La S.V. è invitata all’incontro

Dal car sharing al bike sharing, 
la mobilità sostenibile di E-VAI
Sala conferenze Palazzo del Broletto ingresso Piazza della Vittoria 15 - Pavia

Il road show di E-VAI, il car sharing fuori dal comune - MERCOLEDÌ 21 GIUGNO - ore 11 
fa tappa a Pavia  per incontrare amministratori locali, imprenditori e stakeholder del territorio.

È previsto un aperitivo 
al termine dell’evento

Relatori:
Franco Lucente, Assessore ai Trasporti e Mobilità sostenibile di Regione Lombardia
Gianni Martino, Amministratore delegato di E-VAI
Leonardo Cesarini, Chief Commercial Officer di Trenord
Nadia Goupil, Direttrice commerciale France & Europe Sud di Fifteen 
Valerio Siniscalco, Chief Executive Officer di NHP
Saluti istituzionali:
Antonio Bobbio Pallavicini, Vice sindaco di Pavia

Evento organizzato da:

Per motivi organizzativi si prega di confermare la propria presenza
e/o quella di un delegato scrivendo alla segreteria: marketing@netweek.it

��������	���


Comune di Pavia

Con il patrocinio di:

La lettera e la busta 
di un collezionista
francese inviata 
al ciclista di Zerbo

A sinistra Diego Marabelli
(Zerbo 1914 - Pavia 2006)

https://www.campusaquae.it
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LAVORI IN CORSO – Numerosi importanti progetti in cantiere nel Comumne pavese di  Trivolzio

Palestra, parco pubblico, percorso ciclopedonale,
biblioteca e saletta polifunzionale per rifarsi il look

Cronaca del Pavese
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L’assessore Federico Ma-
rio Galli racconta
l’estate di Landriano,

animata con una rassegna di
eventi culturali, religiosi, spor-
tivi e ricreativi che hanno aperto
la stagione lo scorso 27 maggio
e che la chiuderanno il 23 set-
tembre: «Come amministrazione
comunale, abbiamo deciso an-
che quest’anno di organizzare
una serie di iniziative durante la
rassegna estiva “rEstate a Lan-
driano”».
Molte manifestazioni hanno già
avuto luogo e altrettanti mo-
menti di intrattenimento sono in
programma nei prossimi mesi.
Così dichiara Galli: «Sabato 24
giugno: Karaoke in memoria di
Stefano Reoletti».

Sabato 24 e domenica 25:
Saggio della scuola di musica
BPM  presso il teatro dell’Ora-
torio San Luigi, evento patroci-
nato dall’amministrazione. 

Domenica 25: Lezione gratuita
di Tai Chi presso il parco di Via
Salvo D’Acquisto e prima Rie-
vocazione Storica della Battaglia
di Landriano, presso Piazza Ga-
ribaldi, alle 17:00, con costumi

d’epoca e racconto della batta-
glia del 1529. 

Venerdì 30: Gran Torneo di
Burraco in Piazza Garibaldi, alle
21:00, con premiazione dei vin-
citori. 

Domenica 9 luglio: Spettacolo
di giocoleria notturna presso
Piazza Garibaldi, alle 21:00, of-
ferto dalla Farmacia Vitali-So-
laro, con uno show di luci e gio-
chi di fuoco. 

Sabato 15: Blues Rock Festi-
val, organizzato dalla Trattoria
Tre Re. 

Giovedì 20: la storica Consegna
delle Civiche Benemerenze
presso Piazza Garibaldi, alle
21:00, dove l’amministrazione
premierà i cittadini e le realtà
meritevoli con l’intrattenimento
del LV Gospel Project di Pavia. 

Venerdì 21, sabato 22, dome-
nica 23: Sagra Patronale di San
Vittore.  Venerdì alle 21:00 par-
tirà la processione e, durante le
tre serate, in Oratorio ci saranno
cena, musiche e balli. Domenica,
dalle 09:00 alle 19:00, stands per
le vie del centro storico. 

Sabato 29 chiude il mese di lu-
glio con il Musica Revival con

Gigi e Isabella, sempre con il
patrocinio dell’amministrazione,
presso la Trattoria Tre Re. 

Sabato 12 agosto, Barbara e
Lore Sax musica dal vivo, sem-
pre presso la Trattoria. L’ammi-
nistrazione organizzerà un

pranzo di Ferragosto per gli an-
ziani, con musica, presso La Lo-
canda di Via Cimitero Vecchio.
Sarà possibile il trasporto gra-
tuito per i residenti con navetta
da casa al pranzo e ritorno, pre-
notandosi in comune entro il 30
luglio. 

Sabato 26: serata Musica dal
vivo con cena sotto le stelle or-
ganizzata dalla Trattoria Tre Re. 

Domenica 27: per la prima volta
Piazza in Danza presso Piazza
Piccola con una serata gratuita,
organizzata dall’amministrazione,
di balli di liscio, gruppo, anni
60-70. 

Il 2 settembre è in programma
lo Scambio di Libri presso i giar-
dini delle scuole medie dalle
15:00 alle 18:00, punto dedicato
alle famiglie per lo scambio dei
testi delle scuole medie, superiori
e università. 

Domenica 3: ARCI-Festa orga-
nizzata dal Circolo ARCI di Lan-
driano, dalle ore 8:00 nel parco
delle scuole medie in Via Salvo
D’Acquisto, con laboratori, mo-
stre, giochi in scatola. 

Sabato 9: Gonfiabicalcio, evento
gratuito organizzato dall’ammi-
nistrazione comunale, presso il
Polivalente di Pairana, dalle 16:00
alle 20:00, quando sarà allestita
un’area per bambini e ragazzi
con tanti giochi gonfiabili (calcio
balilla umano, calciometro, calcio
in gabbia, soccer darts) e tanto
altro. 

Domenica 10: Lezione di Yoga

gratuita presso il parco di Via
Salvo D’Acquisto, dimostrazione
gratuita di Kung Fu, organizzata
da A.S.D. Long Hò, presso la
palestra di Via Dalla Chiesa. In
Oratorio, offerto da AIDO Gruppo
Comunale, alle 16:00, spettacolo
di magia con il mago Wilson. 

Per chiudere gli eventi, dome-
nica 17 settembre: lezione gra-
tuita di Tai Chi presso il parco
del Polivalente di Pairana e la
StraLandriano 2023, decima edi-
zione organizzata dalla A.S.D.
Marciatori Landriano che partirà
alle 8:00 dal Centro Sportivo.
Seguirà un giro in mongolfiera,
sempre al Centro Sportivo, dalle
17:30. Le famiglie interessate
dovranno iscriversi entro il 15
agosto.» Conclude Galli:  «Or-
ganizzare le manifestazioni è
impegnativo. Insieme ai funzio-
nari e responsabili degli uffici,
stiamo lavorando da mesi per
garantire ai cittadini eventi di
qualità e un altissimo livello di
sicurezza. L’elaborazione dei
piani di emergenza e di evacua-
zione costano quasi il 60% del
budget stanziato. L’amministra-
zione ci tiene che gli eventi ven-
gano organizzati bene e che tutto
sia a norma di legge in termini
di sicurezza, nell’interesse della
cittadinanza.»

Silvia Balloni

EVENTI – “rEstate a Landriano”: rassegna di manifestazioni culturali, religiosi, sportivi fino a settembre

L’assessore Galli: «Organizzare bene gli eventi è impegnativo, anche per la messa in sicurezza dei cittadini»
Numerose le iniziative al via dallo scorso 27 maggio

LANDRIANO

Il primo cittadino Roberto Vil-
lani illustra, nel corso di
un’intervista, le grandi ini-

ziative in atto a Trivolzio, un
comune pavese di circa 2400
abitanti che, nell’arco temporale
di poco più di vent’anni, ha rad-
doppiato la popolazione. 
Dichiara il sindaco: «Abbiamo
in cantiere progetti molto inte-
ressanti nel nostro paese. Sono
in fase avanzata gli interventi
per la realizzazione della nuova
palestra. C’era stato uno stop
lavori, nei mesi scorsi, dovuto
al rincaro dei materiali e al ritardo
delle forniture e avevamo subito
un’importante battuta d’arresto.
Siamo riusciti a sbloccare la si-
tuazione e il cantiere è ripartito.
La struttura principale è già in
piedi. Adesso stanno facendo i
vespai nella parte degli spogliatoi.
È stata fatta la gettata, dove poi
sorgerà il campo da gioco, in-
sieme alle rifiniture. La consegna
lavori è prevista entro fine no-
vembre. La palestra comunale

sarà utilizzata dalla scuola, perché
è adiacente al nostro plesso sco-
lastico dove abbiamo le scuole
materna ed elementari. Sarà an-
che uno spazio dedicato ad av-
venimenti sportivi, in quanto pa-
lestra certificata CONI, ma anche
un grande ambiente polifunzio-
nale a disposizione dell’ammi-
nistrazione comunale, pensato
per organizzare eventi e mani-
festazioni in ambiente chiuso,
perché ad oggi purtroppo non
disponiamo di uno spazio tale

di simili dimensioni. Per la rea-
lizzazione della palestra abbiamo
ricevuto, attraverso un bando re-
gionale, un finanziamento di
150.000 euro. Abbiamo poi ot-
tenuto un altro finanziamento di
Regione Lombardia più cospicuo,
per un totale di 515.000 euro,
grazie al quale abbiamo proget-
tato un importante percorso ci-
clopedonale e la riqualificazione
completa del nostro parco pub-
blico, che è un polmone verde
sito nel centro abitato del paese,
costituito da una grande area e
da un piccolo laghetto chiuso
da anni per questioni di sicurezza.
Stiamo avviando lavori di ri-
qualifica nella zona con una nuo-
va palificazione. Intorno alla lan-
ca, sarà costruito un tracciato
ciclopedonale che congiungerà
il tratto con alcuni punti logistici
chiave di Trivolzio. Penso al
Santuario dell’Assunta oppure
al nostro Santuario dove è cu-
stodito il Corpo di San Riccardo
Pampuri. Il percorso passerà al-
l’interno del parco, circumnavi-
gando il laghetto, percorrendo
le mura dell’area fino ad arrivare
alla palestra e alla scuola.» 

Continua il primo cittadino: «A
settembre inaugureremo la nuova
biblioteca comunale. Sarà uno
spazio completamente riqualifi-
cato, dato in uso al comune da
un privato. Una famiglia ha ri-
strutturato una cascina molto
grande del paese - Cascina La
Maggiore - e ha deciso di donare
al comune ad uso gratuito due
ambienti, rinnovati con le più
moderne tecnologie, da adibire
a biblioteca. Grazie ad un con-
tributo ricevuto dalla Fondazione
Banca del Monte, abbiamo av-
viato lavori di ristrutturazione
della sede della Pro Loco. An-
dremo a realizzare in questo am-
biente, trasferendo la Pro loco
in un’altra ala comunale, una
saletta polifunzionale dove po-
tranno essere organizzati corsi
di formazione, ad esempio di
inglese o di musica. Vorremmo
allestire tale spazio con lavagna
interattiva, banchi o altre dota-
zioni utili per avviare questo
tipo di eventi.» Conclude Villani:
«Soprattutto per la palestra e per
altre iniziative, abbiamo dovuto
accendere un finanziamento.
L’amministrazione comunale è

riuscita ad intercettare tutti questi
aiuti, con le poche risorse a di-
sposizione, al fine di realizzare
importanti progetti per la citta-
dinanza, anche tenendo conto
che i bilanci sono in difficoltà.
Questo vale per tutti i comuni,
ma soprattutto per i più piccoli,

a causa del rincaro delle spese
energetiche e anche con il com-
parto dedicato al sociale. Sono
tante risorse comunali che im-
pegniamo nel comparto sociale,
che è importantissimo. Ma i ser-
vizi sono onerosi.»

Silvia Balloni

Il sindaco: Amministrazione in grado di intercettare finanziamenti malgrado le difficoltà di un piccolo comune 
TRIVOLZIO

L’assessore Federico Mario Galli 
con il manifesto della rassegna “rEstate a Landriano”

Roberto Villani, 
sindaco di Trivolzio

Il parco pubblico e la palestra di Trivolzio

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it


19 giugno 2023 9

Xxxxxx

➔

Voghera & Casteggio

19 giugno 20239 ➔

Continua il conto alla ro-
vescia per la conclusione
dei lavori al teatro sociale

di Voghera. Saranno necessari
ancora due mesi di tempo per
rendere di nuovo agibile la sto-
rica struttura di via Emilia, fiore
all’occhiello della città.  Attual-
mente siamo entrati nella fase di
ultimazione dei ritocchi finali
precedenti l’inaugurazione, in
programma verso la fine della
stagione estiva, dopo il lotto di
lavori da oltre tre milioni che ha
previsto la profonda ristruttura-
zione dell’edificio, con i quali
sono stati portati agli originari
splendori i palchetti, la platea,
la volta decorata e l’astrolabio,
lo storico lampadario che, con
il suo iniziale funzionamento a
gas, nella seconda metà dell’800
ha rappresentato un grande salto
in avanti in termini di prestigio
e tecnica. 
Nel corso dell’intervento di re-
stauro sono state implementate
le uscite di sicurezza ed è stata
rieffettuata completamente la
graticcia, in modo da soddisfare
le esigenze delle compagnie tea-
trali operanti nell’ambito teatrale
del ventunesimo secolo. L’As-
sessore ai Lavori Pubblici Gian-

carlo Gabba, che sta monito-
rando lo status dei lavori, ha
commentato così: “Nell’ultimo
anno sono stati portati a compi-
mento gli interventi di dettaglio
occorrenti a terminare degna-
mente l’opera intrapresa più di
venti anni fa: sono infatti state
posizionate le poltroncine in pla-
tea, gli arredi nei tre ordini di
palchi, il nuovo sipario e i prin-
cipali tendaggi occorrenti al fun-
zionamento di una struttura tea-

trale”. Progettato nel 1836 dal-
l’architetto milanese Giacomo
Moraglia, su incarico della So-
cietà del Teatro, viene realizzato,
con alcune modifiche rispetto al
progetto originale, dal 1842 al
1845 dall’architetto torinese
Gioacchino Dell’Isola del Bor-
ghetto. 
Ad Angelo Moia si devono gli
scenari e ai fratelli Morgari il si-
pario raffigurante il passaggio
delle ore; gli ornati in stucco

della facciata sono stati eseguiti
dal torinese Giovanni Gibello e
il bassorilievo in bronzo raffi-
gurante Giuseppe Verdi è opera
del milanese Enrico Cassi. Ha
una capienza di oltre 400 posti
con 62 palchi disposti su tre or-
dini. Inaugurato il 18 aprile 1845
con “I Lombardi alla prima cro-
ciata” di Giuseppe Verdi, ha
ospitato tra gli innumerevoli ar-
tisti che operarono qui anche Ar-
turo Toscanini. 

Tornando ai tempi nostri, nella
prima metà di quest’anno sono
stati eseguiti i lavori di restauro
del loggione, in modo che gli in-
terventi futuri, già finanziati,
previsti negli ambienti limitrofi
alla sala non vadano ad interfe-
rire con il nomale funziona-
mento della stagione teatrale.
L’Assessore Gabba prosegue an-
cora: “Nell’ultimo mese sono
stati realizzati gli interventi di
dettaglio, fondamentali per una

piena fruizione del teatro: in ra-
gione di ciò, sono state tinteg-
giate di nero tutte le pareti del
palcoscenico, sono stati montati
gli arredi nei camerini e conclusi
tutti i controlli sugli impianti di
sicurezza, altra dotazione realiz-
zata ex novo; in questo mo-
mento si sta provvedendo al re-
stauro del tavolato originario
componente il palcoscenico me-
desimo, un’operazione che non
poteva essere eseguita prima,
proprio per non interferire con
il resto degli imponenti lavori
realizzati negli ultimi anni”. Si
è provveduto anche alla siste-
mazione del pavimento del pal-
coscenico che è stato completa-
mente levigato, pronto per la
nuova verniciatura antincendio.
Giancarlo Gabba conclude:
“L’importanza del pacchetto pal-
coscenico-graticcia per un teatro
come il nostro ha richiesto uno
studio approfondito proprio per-
ché non andasse perduta questa
peculiarità, in termini di dimen-
sioni e disposizioni degli spazi
di lavoro per gli addetti ai lavori,
che permetteranno un richiamo
di compagnie di grido proprio
grazie alle dimensioni del boc-
cascena, all’altezza e alla lar-
ghezza del palcoscenico che per-
mettono la posa di scenografie
elaborate”. 

ROBERTO BECCHI

LAVORI IN CORSO – Voghera, inizia la fase decisiva per rendere agibile la struttura di via Emilia 

L’Assessore ai Lavori Pubblici Giancarlo Gabba, sta monitorando lo status dei lavori
Teatro Sociale: i lavori saranno completati entro due mesi 

VOGHERA

Il Teatro Sociale
di Voghera

Valorizzazione del territorio

P
romuovere la cono-
scenza dell’Oltrepò di
media e alta collina

quale meta turistica privilegiata
per un’esperienza unica nel se-
gno della cultura, della storia
e dei sapori, incrementando la
presenza di turisti mediante at-
tività suggestive ed esperien-
ziali. Un obiettivo importante,
perseguito dal Comune di
Menconico, che, in seguito alla
partecipazione al Bando Ogni-
Giorno inLombardia promosso
dalla Regione, ha ricevuto un
contributo per realizzare ma-
nifestazioni di valorizzazione
e promozione turistica. Ver-
ranno realizzati eventi di natura
turistico - gastronomica tradi-
zionali e legati al tartufo, che
saranno incentrati sulla produ-

zione tipica e sul patrimonio
enogastronomico oltrepadano,
richiamando il pubblico e fa-
vorendo l’attività del tessuto
socio economico locale. Sono
inoltre previste visite guidate
tra storia, sapori e ambiente,
dalle origini del salame alle pe-
culiarità storiche dell’agricol-
tura di montagna, proseguendo
con giornate di scoperta del ter-
ritorio con gruppi di turisti se-
guiti da una guida esperta, che
visiteranno le colline e le mon-
tagne dell’appennino oltrepa-
dano, alla scoperta di luoghi ti-
pici come le tartufaie coltivate.
Il Sindaco Donato Bertorelli ha
spiegato così: “Il Comune di
Menconico si trova nel territo-
rio montano dell’Oltrepò Pa-
vese: si tratta di luoghi dalla
forte connotazione rurale e me-
dievale che raccontano in ma-
niera unica un saper fare arti-
gianale da valorizzare, inserito

in un contesto naturale da pro-
muovere. Sono questi gli obiet-
tivi che vogliamo raggiungere
attraverso le iniziative realiz-
zate tra l’estate e l’autunno”.
Nei mesi estivi di Giugno e Lu-
glio sono previste le prime ini-
ziative di “Assaggio di Appen-
nino. Visite tra storia, sapori e
natura”. Sabato 17 Giugno alle
ore 15:30 si inizia con la visita
guidata al centro storico di
Menconico, al Museo del tar-
tufo, all’incubatoio di gambe-
retti; alle 17:00 è prevista una
degustazione presso la Pernice
Rossa. Si prosegue Domenica
16 Luglio alle 17:00 con la vi-
sita al Santuario di Santa Maria
in Monte Penice e degusta-
zione alla Pernice Rossa. L’ul-
timo evento estivo si terrà Do-
menica 30 Luglio alle 17:00
con la visita al Mulino Spalla,
seguita da una degustazione
sempre alla Pernice Rossa. Gli
eventi successivi, “Itinerari ed
esperienze di tartufo e natura”,
sono in programma a partire
da Settembre e comprende-
ranno anche la Festa del Tar-
tufo Domenica 3/09, con il
coinvolgimento del birrificio
Ponte Blu per quanto riguarda
le degustazioni. L’iniziativa è
realizzata con il contributo di
Regione Lombardia; la parte-
cipazione è gratuita.

Roberto Becchi

MENCONICO

TURISMO – Incrementare la presenza nel segno della cultura, della storia e dei sapori

Il Comune di Menconico ha ottenuto un contributo  
regionale per manifestazioni di promozione turistica

Donato 
Bertorelli,
sindaco 
di Menconico
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AAl via la prima edizione
di un festival marchiato
Oltrepò a tutto tondo: il

festival di Varzi. Un nuovo mo-
dello sostenibile che mira alla
valorizzazione dei nostri splen-
didi borghi. 
Saranno presenti ospiti di spes-
sore, tra cui Neri Marcorè, Car-
men Consoli, l’orchestra La
Corelli, Michele dell’Utri, Paolo
Fresu e Daniele Bonaventura
che si esibiranno in spettacoli il
cui ingresso sarà gratuito. Il
tutto è già partito venerdì 16 e
durerà fino a domenica 25 giu-
gno. Si tratta di un festival mul-
tidisciplinare pensato per
valorizzare il territorio e per es-
sere in linea con i valori della
sostenibilità che sono ormai al
centro dell’attenzione in tutte le
iniziative. 
Interamente ideato e realizzato
da ItaliaFestival, associazione
di categoria che riunisce i prin-
cipali festival italiani in collabo-
razione con il Comune di Varzi,
si colloca come un’azione di “ri-
generazione culturale e sociale”
in seno al progetto finanziato dal
Ministero della Cultura. La lo-
cation sarà il suggestivo borgo

incastonato nel verde della Valle
Staffora, simbolo dei luoghi più
rilevanti sotto il profilo storico,
architettonico, artistico e pae-
saggistico, e che si presenta
come una scenografia perfetta
per le iniziative di spettacolo dal
vivo per i suoi giardini, piazze,
portici e castelli che ospiteranno
spettacoli teatrali e musicali, re-
sidenze artistiche, incontri con
gli autori e proiezioni cinemato-
grafiche, unitamente ad appun-
tamenti green per tutta la
famiglia. 

“Questa prima edizione del Varzi
Festival - spiega Francesco Maria
Perrotta, presidente di ItaliaFe-
stival - vede la costruzione di
un cartellone attorno al concetto
di ‘innesto’, un lemma e una te-
matica chiaramente riconducibile
alla natura che caratterizza e
tratteggia la realtà del borgo di
Varzi, ma anche ad una pratica
antica fatta di un sapere che
mette in relazione “diversità”
capaci di coesistere armonica-
mente; connessioni tra generi,
culture, linguaggi, pubblici,

sguardi, vissuti, persone che si
incontrano per raccontare la cul-
tura di quei luoghi e in quei luo-
ghi: la cultura immateriale rac-
contata con la cultura immateriale
per creare un circolo virtuoso
che promuova, attraverso la lin-
gua delle arti, il borgo di Varzi e
i territori circostanti”. 
Punto di forza del Varzi Festival
sarà la disponibilità delle ‘resi-
denze artistiche’ che andranno a
divenire poli creativi innovativi
che uniranno la riqualificazione
urbana di alcuni luoghi alla pro-

duzione artistica. Neri Marcorè
si presenterà con il nuovo spet-
tacolo Gaber, monologhi e can-
zoni (sabato 24 giugno nel parco
di Villa Mangini), Paolo Fresu
e Daniele Di Bonaventura (17
giugno ore 19 a Pietragavina,
antica e suggestiva frazione in
altura di Varzi), segue Orchestra
La Corelli con un omaggio a En-
nio Morricone (in apertura di fe-
stival il 16 giugno, parco di Villa
Mangini), mentre per conclu-
dere, la residenza artistica di Mi-
chele Dell’Utri sarà aperta alla
città sotto il titolo Esprimi un
desiderio. Non mancheranno
proiezioni cinematografiche e
incontri con gli autori realizzati
nell’ambito del Clorofilla Film.
Ci sarà anche il Festival da Fe-
stambiente Legambiente. Faber
Teater con ‘Il campione e la zan-
zara’, spettacolo  itinerante di
strada per attori e pubblico in
bicicletta (lungo la GreenWay di
Varzi). Signifiativa sarà la pre-
senza del pianista iraniano Ra-
min Bahrami e del flautista Mas-
simo Mercelli con un concerto
su musiche di Bach nel Giardino
del Castello Malaspina. E an-
cora, ci sarà Teatro a Pedali, for-
mat ecosostenibile di Mulino ad
Arte con uno spettacolo che per-
mette di alimentare la scena gra-
zie alla pedalata del pubblico,

parte attiva nello spettacolo.
Sarè presente l’attore, scrittore
e youtuber Roberto Mercadini
con ‘Noi siamo il suolo, noi
siamo la terra’, monologo per
una cittadinanza planetaria (18
giugno ore 21 presso l’Agrituri-
smo La Sorgente), la travolgente
verve comica di Bandakadabra,
surreale “pocket orchestra” to-
rinese (che aprirà il festival ve-
nerdì 16 giugno nelle vie del
centro). 
Per non far mancare l’aspetto le-
gato all’ironia e alla commedia,
ci sarà la Compagnia Marionette
Colla con  lo spettacolo cult Te-
ste di Legno, le acrobazie di Fili
Invisibili, uno spettacolo ispirato
al mondo di Italo Calvino del
Collettivo6tu di circo contem-
poraneo sostenuto da Fonda-
zione Cirko Vertigo, Teatro dei
Burattini di Como con La leg-
genda del Flauto Magico, lo
scrittore e libraio Alessandro
Barbaglia - finalista al Premio
Bancarella e vincitore del Pre-
mio Strega Ragazze e Ragazzi
2021 - con il suo Storie Vere al
97%. La parola d’ordine è so-
stenibilità, nell’ottica di far ri-
spettare “Criteri ambientali mi-
nimi per il servizio di
organizzazione e realizzazione
degli eventi”.

Lara Morano

FESTIVAL MULTIDISPIPLINARE – Intervento dell’ideatore del Varzi Festival Francesco Maria Perrotta

“Residenze artistiche diverranno poli ricreativi volti alla riqualificazione urbana”
Appuntamento nella suggestiva cornice di Varzi

VARZI

Varzi, perla dell’Oltrepò
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Ad aprire il festival nel
borgo storico di Varzi
venerdì 16 giugno alle

ore 18 sarà la ‘fanfara urbana’
Bandakadabra con Music deli-
very, surreale ‘pocket orchestra’
capace di affrontare qualsiasi
linguaggio musicale con travol-
gente verve comico-teatrale, la-
sciandosi ispirare dai luoghi.
Nata a Torino, la Bandakadabra
vanta una frenetica attività live
(oltre quattrocento repliche dei
più prestigiosi festival italiani)
che ha portata a esibirsi in tutta
Europa, dividendo il palco con
artisti come Vinicio Capossela,
Goran Bregovic fino al rapper
Willie Peyote Samuel. 
Alle ore 21.30 nel parco di Villa
Mangini si esibirà con Omaggio
a Morricone l’Orchestra La Co-
relli, nata nel 2009 come piccola
compagine di giovani musicisti
animati da una passione co-
mune, oggi un progetto gran-
dioso che porta la musica tra tea-
tri, auditorium, piazze e scuole,
da Ravenna al mondo, abbrac-
ciando più ensemble e generi
musicali con una proposta mu-
sicale che cresce e si arricchisce
di volta in volta. 

La PFO (Pop Fusion Orchestra)
è il nuovo progetto musicale che
trasferisce le competenze del-
l’Orchestra La Corelli dal clas-
sico sinfonico al pop e crosso-
ver, puntando alla qualità e
all’innovazione, l’esito naturale
di una ricerca che ha portato a
sperimentare nuovi ambiti mu-
sicali fino ad approdare alla fon-
dazione di un Ensemble auto-
nomo. 
Sabato 17 giugno alle ore 19 a
Pietragavina la scena sarà tutta
per Paolo Fresu e Daniele Di Bo-
naventura, duo ormai ben rodato
attraverso tanti concerti di grande
effetto, che vive di poesia, inti-
mismo e di quelle piccole cose
capaci di raccontare i colori
dell’universo musicale contem-

poraneo. 
Appuntamento per tutta la fami-
glia sarà quello di domenica 18
giugno alle ore 18 in piazza Moro
con la Compagnia Marionetti-
stica Carlo Colla, e il loro spet-
tacolo cult Teste di Legno, in cui
la sfera artigianale del mestiere
dell’animatore, fatta di creazione
ed espressione, si interseca a
quella della vita dei personaggi
di legno che ci si immagina pos-
sano esistere in una relazione ri-
flessa che appartiene solo a loro
e al mondo della fantasia. 
La parabola drammaturgica dello
spettacolo si ispira ad un vecchio
canovaccio, dove le marionette,
al termine della giornata, abban-
donate nei loro armadi, prendono
vita. La giornata continua con un
appuntamento speciale, pensato
appositamente per il territorio a
cura dell’Associazione Varzi
Viva - OdV, attiva in Lombardia
nell’ambito del turismo culturale
e della divulgazione. L’associa-
zione organizza numerosi eventi,
itinerari di visita e incontri d’arte,
convegni e pubblicazioni volti
ad approfondire la storia del ter-
ritorio e a coniugare i vari aspetti
della cultura, arte, musica e am-
biente con i sapori dell’enoga-
stronomia locale. A chiudere la
giornata del 18 giugno alle ore
21 presso l’Agriturismo La Sor-

gente sarà Noi siamo il suolo,
noi siamo la Terra - Monologo
per una cittadinanza Planetaria,
di e con Roberto Mercadini, nar-
ratore, scrittore, poeta e divulga-
tore, autore nel 2018 di ‘Storia
perfetta dell’errore’ edito da Riz-
zoli, il suo primo romanzo,
giunto in breve tempo alla quinta
ristampa. Lo spettacolo pro-
mosso da Banca Popolare Etica
agisce tra paradossi, personaggi
stralunati, storie comiche e spiaz-
zanti. Un monologo in apparenza
visionario, ma basato su dati ri-

gorosamente scientifici: per ri-
flettere sul legame strettissimo
fra ecologia ed economia, su
cosa sia un ecosistema, su come
ecosistemi apparentemente lon-
tani interagiscono fra loro. Per-
ché forse le cose che sembrano
più lontane, in realtà, si toccano.
E ciò che è più urgente si può
dire e capire ridendo. 
“Varzi Festival - spiega il sin-
daco di Varzi Giovanni Palli - è
una finestra sul mondo delle arti,
uno sguardo nuovo che, in que-
sto anno ricco di fermento cul-

turale per il nostro borgo grazie
alla sfida ingaggiato con il
PNRR, ci permette di condivi-
dere, emozionarci, riflettere e di-
vertirci in un festival unico per
il nostro territorio con artisti in-
ternazionali, approfondimenti ed
eventi per tutte le età. Comunità
e Cultura andranno a braccetto
negli oltre 15 eventi di cui si ca-
ratterizzerà il nostro festival
dove il principale protagonista
sarà proprio il borgo di Varzi,
uno dei borghi più belli d’Ita-
lia”.                                    L.M.

EVENTI – Un calendario nutrito di eventi culturali dove comunità e cultura andranno a braccetto

Bandakadabra apre il Festival, a seguire numerosi appuntamenti musicali e non solo
Il sindaco: “Una finestra sul mondo delle arti”

VARZI

Il gruppo torinese dei Bandakadabra nel borgo storico di Varzi

Giovanni Palli,
sindaco di Varzi
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Italiafestival è l’associazione
multidisciplinare formata da
alcuni tra i più prestigiosi

festival italiani. 
Nata nel 1987 in seno all’Agis,
l’Associazione Generale dello
Spettacolo, oggi rappresenta ben
43 festival italiani e 5 reti di fe-
stival che operano nell’ambito
musicale, teatrale, delle arti per-
formative e della danza, della
letteratura e di altre manifesta-
zioni artistiche - così recita il
testo contenuto sulla pagina uf-
ficiale - . I soci operano su tutto
il territorio nazionale e rappre-
sentano un giusto mix tra festival
strutturati e già molto conosciuti
anche in ambito internazionale,
e altri che pur meno conosciuti
al grande pubblico hanno una
forte vocazione internazionale e
un solido radicamento con i ter-
ritori. La mission di Italiafestival
è consolidare sempre più una
rete che tuteli e promuova i fe-
stival nazionali anche attraverso
una corretta strategia di fundrai-
sing e d’internazionalizzazione,
oltre che di tutela degli interessi
degli associati, sia nei riguardi
del MiBACT sia nei confronti
delle altre istituzioni pubbliche
italiane ed europee. Italiafestival

svolge un ruolo attivo nell’ambito
dell’EFA, European Festivals
Association, il più importante
network internazionale di festival
con sede a Bruxelles. 
L’Associazione, esclusa ogni fi-
nalità di lucro, ha lo scopo di:
tutelare e rappresentare gli inte-
ressi comuni dei festival presso
le Istituzioni pubbliche e private
nell’ambito nazionale ed inter-
nazionale, promuovere e favorire
ogni intesa che valga a regolare,
nel comune interesse, i rapporti
reciproci dei vari festival con
particolare riferimento ad esi-
genze di coordinamento, pro-
grammazione e informazione,
raccogliere, elaborare, mettere
a disposizione materiali di do-

cumentazione, e di informazione,
statistiche, anche avvalendosi
delle tecnologie della informatica
e della telematica, nonché dei
servizi della Banca Dati SIAE-
AGI, assicurare ai soci servizi
comuni di assistenza, consulenza
tecnico-economica e operativa,
con particolare riguardo alle at-
tività di promozione. Possono
associarsi a “ITALIAFESTI-
VAL”, su parere del Consiglio
Direttivo, gli Organismi, le Isti-
tuzioni e le Associazioni rego-
larmente costituite, sia di natura
pubblica, che privata o coopera-
tivistica, che promuovano o rea-
lizzino festival di rilevante im-
portanza culturale.

ITALIAFESTIVAL – L’Associazione rappresenta ben 43 festival italiani e 5 reti di festival

Italiafestival: musica, teatro, arti performative e danza, letteratura e altre manifestazioni artistiche
Ecco chi sono gli organizzatori del Varzi Festival

PAVIA

Via Alcide de Gasperi, 32 - Varzi (PV)
Tel. 0383.52913

www.arredamentidavico.com
arr.davico@gmail.com

davico arredamenti

Omaggio a Morricone dell’Orchestra La Corelli, nel Parco di Villa Mangini di Varzi
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FFrancesco Maria Perotta,
presidente di Italia Festival:
"Italia Festival è orgogliosa

di aver raccolto le sfide del
PNRR cultura insieme a una
serie di amministrazioni locali

con  le quali ho presentato una
progettazione alla rigenerazione
sociale, urbana e culturale dei
piccoli borghi. Nell’ambito della
rigenerazione culturale, ovvia-
mente, il tema trainante di un
progetto di questo tipo è quello
di creare valore aggiunto non
solo in termini culturali ma so-
prattutto in termini economici.

Creare lo sviluppo di un territorio
significa impattare economica-
mente creando i presupposti af-
finché si possa incentivare una
filiera attorno agli eventi culturali.
Le professionalità inespresse, la
capacità dei territori di generare
economia e sviluppo economico
attorno a un evento culturale,
chiaramente sono inserite in una

dimensione nuova grazie ai pro-
getti del Mic sul PNNR Borghi.
Italia Festival, di fatto, racco-
gliendo questa sfida, ha messo
in campo tutta la propria espe-
rienza legata all’essere un sog-
getto che aggrega i principali
festival italiani ma soprattutto è
un’associazione che da tempo
ha sposato un’attività che va

oltre la mera associazione di ca-
tegoria. Ormai da tempo infatti,
Italia Festival si occupa di mar-
keting territoriale, di sviluppo
del binomio turismo - cultura, e
diverse sono state le esperienze
in tal senso, che l’associazione
ha oggi messo a disposizione di
un territorio come quello della
Valle Staffora. L’esperienza del

Varzi Festival, che avrà una du-
rata pluriennale, sulla quale tra
l’altro si sta lavorando con le
realtà territoriali e con le istitu-
zioni locali affinché diventi
un’iniziativa permanente a pre-
scindere della durata del PNRR,
è la nuova sfida che l’associa-
zione sta lanciando". 

PROGETTI – Italia Festival, una realtà che ha la vocazione di creare sviluppo sostenibile

L’obiettivo per il Varzi Festival è che diventi una tradizione a prescindere dai fondi del PNRR
Rigenerazione sociale, urbana e culturale dei borghi

PAVIA

Il pubblico ha seguito la Bandakadabra per le strade del Borgo, presentazione del Varzi festival con Omaggio a Morricone dell’Orchestra La Corelli
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Achi dice che i giovani
sono viziati, superficiali
e che pensano soltanto al

divertimento, risponde Nicole
Vercesi, la consigliera comunale
più giovane della provincia di
Pavia, che coltiva l’interesse per
la politica da ormai molto tempo
e che ha deciso di mettersi in
gioco per il suo paese: Portalbera.
Nicole ha un desiderio: che tanti
giovani si interessino alla Cosa
Pubblica, unica via per difendersi
dall’ignoranza e creare una società
migliore. 
Lei nel suo piccolo ci prova e
accetta volentieri di condividere
i suoi pensieri con noi. “Sono
Nicole Vercesi, sono nata a Broni,
ho 19 anni e attualmente sono
consigliere comunale presso il
paese in cui risiedo da quando
sono piccola, vale a dire Portal-
bera – racconta la giovane (anzi
giovanissima) - Studio giurispru-
denza all’Università di Pavia e
da anni mi interesso alla Cosa
Pubblica, adoro leggere e infor-
marmi rispetto a tutto ciò che

concerne l’attualità a livello sia
nazionale che non. Sono una
grande appassionata di politica,
e questa passione mi ha portata
a impegnarmi in prima linea,
perché ho sempre desiderato oc-
cuparmi a livello amministrativo
del paese in cui vivo, e quindi,
avere avuto la possibilità, alle
scorse elezioni comunali, di po-
termi candidare, è stata una gran-

de soddisfazione. A tal proposito
ci tengo a ringraziare il sindaco
Maurizio Gramegna che mi ha
dato la possibilità di far parte
della sua squadra. In tanti parlano
dell’importanza che noi giovani
rivestiamo all’interno della società
ma in pochi sono disposti a darci
possibilità e mezzi per poter la-
vorare e rappresentare concreta-
mente la società in cui viviamo.
Siamo una squadra molto varie-
gata sia in termini di personalità
che di età, e senza farlo apposta
siamo esattamente cinque donne
e cinque uomini, accomunati tutti
dall’obiettivo di far vivere il pae-
se, perché Portalbera ha davvero
grandi potenzialità da offrire, che
devono essere solo riconosciute
e sfruttate. Recentemente abbia-
mo fatto il primo consiglio co-
munale, che per me è stata
un’emozione immensa, soprat-
tutto nel momento del giuramento
del sindaco sulla Costituzione.
Siamo già al lavoro, stiamo pro-
seguendo sulla linea della pre-
cedente amministrazione e ab-
biamo tanti progetti in mente,
sia riguardanti gli anziani che i
cittadini ordinari, tra urbanistica
e lavori pubblici. Abbiamo a cuo-

re la scuola, le politiche sociali
e tutto ciò che possa apportare
un valore aggiunto, ma ciò che
più mi sta a cuore è l’argomento
giovani, e mi piacerebbe tanto
che i miei coetanei venissero
coinvolti nell’ambiente comunale
e nelle dinamiche dell’ammini-
strazione, anche con una forma-
lizzazione di un consiglio co-
munale dei giovani, in modo che
si ritrovi l’interesse per la Cosa

pubblica. Saranno cinque anni
lunghi, impegnativi, e che sicu-
ramente mi formeranno e mi da-
ranno grandi soddisfazioni. Rin-
grazio i miei concittadini per la
fiducia, il nostro obiettivo in
quanto lista unica era ovviamente
il raggiungimento del Quorum,
ma per fortuna siamo andati oltre
nonostante l’astensionismo che
purtroppo negli ultimi anni è au-
mentato a dismisura, e speriamo

di poter ricambiare questa fiducia
con la nostra costanza e il nostro
impegno”. 
Ultima riflessione: molti adulti
sottovalutano i giovani perché
ritengono che non abbiano espe-
rienza, “Grazie – risponde Nicole
con un sorriso dolcemente ironico
- , ovviamente non abbiamo espe-
rienza ma da qualche parte si
deve iniziare, dateci la possibilità
di fare e di metterci in gioco”. 

POLITICA – La più giovane consigliera dell’Oltrepò

“Sogno un consiglio comunale dei giovani”

Nicole, studentessa con 
la passione per la politica

PORTALBERA

Sfida tra Avis e le vecchie glorie del Broni Calcio
SOLIDARIETÀ – Sabato 24 giugno, un calcio al mesotelioma. Fondi per la ricerca

Ciascuna delle due squadre
punterà a segnare il mag-
gior numero di gol, ma

in ogni caso a vincere sarà la
solidarietà. In una metà campo
la selezione delle “vecchie glo-
rie” del Broni calcio, nell’altra
la rappresentativa delle sezioni
Avis di Broni, Stradella e Santa
Giuletta, al centro l’obiettivo
di raccogliere fondi per progetti
di ricerca sul mesotelioma pleu-
rico: è questa la formula della
partita in programma per le ore
17 di sabato 24 giugno, presso
il campo sportivo comunale di
Via Contardo Ferrini. Il primo
trofeo benefico “Un calcio al
mesotelioma”, organizzato dal
Comune di Broni con la colla-
borazione dell’Avis e il sostegno
di Rotary Club Oltrepò, Avani
(Associazione Vittime Amianto
Nazionale Italiana), Oltrepò
F.C., Pro Loco Broni e Asso-
ciazione Nazionale Alpini, vuole
essere un’occasione di diverti-
mento e socialità, ma anche un
modo per commemorare le vit-
time di una delle più dolorose
pagine della storia cittadina.

A lato del match calcistico, il
programma dell’evento prevede
la presenza di un punto ristoro
gestito dalla Pro Loco, oltre
alla selezione musicale curata
da Dj Pek. Fissato a 5 euro il
costo del biglietto di ingresso
per gli adulti, mentre i minori
potranno accedere alla struttura
sportiva gratuitamente.
«In questa partita – spiega il
vicesindaco di Broni, Nicola
De Bernardi – c’è l’impegno
nel sostenere la ricerca, in un
contesto come il nostro che è
stato tragicamente segnato dagli
effetti dell’esposizione alle fibre
di amianto. Ma c’è anche la
convergenza tra diverse realtà
associazionistiche del territorio,
unite dall’obiettivo di contribuire
a una causa comune. A questo
proposito, eventuali realtà pro-
duttive o commerciali inten-
zionate a sostenere l’iniziativa
possono contattare il Comune
o l’Avis: ogni contribuzione è
ben accetta. Spero che il pub-
blico – conclude - partecipi nu-
meroso al trofeo, sia per la sua
finalità, sia perché sarà una pia-

cevole occasione di aggrega-
zione».
«Questo evento – gli fa eco
Davide Giorgi, presidente del-
l’Avis di Broni – nasce dalla
volontà, condivisa con l’am-
ministrazione comunale, di rac-
cogliere fondi per la ricerca sul
mesotelioma, ma è anche un
modo per fare sinergia con altre
associazioni, oltre che con le
sezioni Avis dei centri limitrofi,
in un’ottica di coesione e in-
clusione. Questa prima edizione
potrebbe inoltre essere il capitolo
iniziale di un appuntamento fis-
so, magari più ampio, che con-
fidiamo di proporre negli anni
a venire».
«Ringraziamo gli organizzatori
– aggiunge Silvio Mingrino,
presidente dell’Avani – per
l’obiettivo del torneo, che da
un lato permetterà di destinare
fondi alla ricerca e dall’altro si
propone di tenere viva l’atten-
zione sul problema dell’amianto.
Ben vengano iniziative di questo
tipo».
Si ringrazia Elisa Ajelli 
per il contributo 

Nicole Vercesi, la più giovane
consigliera dell’Oltrepò
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NON USARE
SACCHI NERI!

NO SÌ

USA SACCHI
PER I RIFIUTI

E PER LA

SEMITRASPARENTI
INDIFFERENZIATI
PLASTICA

Il Teatro Cagnoni riaprirà i
battenti in occasione del
Beato Matteo? 

Purtroppo, non sembra essere
così scontato che ciò avvenga.
Per spiegare il motivo per cui i
lavori che riguarderanno lo sto-
rico teatro cittadino partono con
ritardo si deve far riferimento ad
un finanziam
ento più complesso del previsto.
A rischio c’è anche e soprattutto
la ricorrenza del 150esimo an-
niversario dell’apertura dello
storico edificio. “I fondi – spiega
il sindaco Andrea Ceffa – sono
stati ottenuti solo con la seconda
graduatoria. Ragion per cui il
progetto esecutivo è arrivato
solo pochi mesi fa. 
Tuttavia, dopo questi interventi,
il Cagnoni sarà completamente
funzionale”. Dopo lo stop im-
posto dallo scoppio della pan-
demia nel febbraio del 2020,
nell’autunno 2021 il teatro aveva
riaperto brevemente per il con-
certo di inizio stagione, salvo
poi chiudere di nuovo nel 2021
per problemi strutturali della
volta, emersi proprio a causa del
prolungato inutilizzo. 
Il sipario si era nuovamente al-
zato nell’autunno 2022, con la
programmazione degli spettacoli

che si è però chiusa in anticipo
nel marzo scorso, proprio per
consentire lo svolgimento degli
ultimi lavori. 

Una vera e propria Odissea
quella che ha vissuto nel corso
di questi ultimi anni il teatro Ca-
gnoni. 

Gli ultimi lavori inizieranno il
30 giugno. Un intervento, dal
costo di 1 milione di euro, che
consentirà la realizzazione di
nuove capriate metalliche, della
graticcia e, in generale, di un
ammodernamento complessivo
della struttura. Se è vero che del
diman non v’è certezza, qua
l’unico evento in programma al
Cagnoni è la premiazione di
Alessandro Barbero, nel conte-
sto della Rassegna Letteraria, ca-
lendarizzata per il prossimo 11
ottobre. 
Quindi la consegna del premio
potrebbe slittare in Cavallerizza,
anch’essa oggetto di una serie
di interventi di ristrutturazione
e riqualificazione. In questo
caso, però, le tempistiche po-
trebbero restringersi. 
L’amministrazione comunale in-
fatti reso noto che il cantiere po-
trà essere chiuso il 20 agosto.
Era stato più volte annunciato,
dallo stesso Ceffa, che il centro
storico ducale avrebbe cambiato
volto. Il momento sembra quindi
essere finalmente arrivato. In-
tanto inizieranno i lavori al Ca-
gnoni: poi il resto sarà una con-
seguenza diretta. 
Che il 2023 possa rappresentare
il ritorno della rassegna teatrale
a pieno regime? Quello che tutti
si augurano e si auspicano.        

PAGINA A CURA DI

EDOARDO VARESE

TEATRO – Anche la Cavallerizza di Vigevano sarà soggetta ad interventi di riqualificazione

Ceffa: «Il progetto esecutivo è arrivato pochi mesi fa, ma il teatro sarà funzionale»
La riapertura del Teatro Cagnoni continua a rimanere un rebus

VIGEVANO

L’interno del Teatro Cagnoni dal palcoscenico

Grande soddisfazione per i risultati 
raggiunti con il progetto Giovani Smart

U
n progetto che ha fun-
zionato, che ha dato i
suoi frutti. Traspare

soddisfazione per i risultati ot-
tenuti con “Giovani Smart”,
l’iniziativa nata con lo scopo
di accompagnare i giovani che
non lavorano e non studiano in
un percorso in grado di offrire
loro delle prospettive per il fu-
turo. 
“Sono molto felice – spiega e
commenta l’assessore Daniele
Semplici - è stata una scom-
messa, un’idea messa su carta
con un obiettivo grande, riu-
scire a recuperare i giovani
‘senza futuro, senza prospet-
tive’, far vedere loro che c’è
un’altra possibilità. Ce l’ab-
biamo fatta, abbiamo avuto
venticinque adesioni: distri-
buite per i corsi di orafo e wri-
ter. Non ha avuto la stessa for-
tuna il corso che preparava i
futuri addetti alla preparazione
della calzatura: ma, magari, an-
drà meglio il prossimo anno.

L’aspetto più ostico è stato
quello di recuperare i giovani
ma è stato determinante l’aiuto
delle psicologhe della Caritas,
Irene Venturini e Sara Villani,
con i tutor Massimiliano Gat-
tignolo e Roberto Orsenig. Il
corso di orafo è stato il più get-
tonato.  Non solo, le lezioni
continueranno perché sono gli
allievi a volerlo: quindi ab-
biamo inserito delle ore in più:
una grande soddisfazione ma
anche il dato, concreto, che il
corso ha funzionato, che ha
dato ciò che serviva ai corsisti
che hanno un’età tra i 17 e i 30
anni. Uno di loro entrerà nel-
l’azienda Bulgari come orafo:
si tratta di una enorme soddi-
sfazione, per lui e per noi:
quando accadono queste cose
significa che “qualcosa” ha
fatto in modo che l’eccellenza
spiccasse: è successo e noi
siamo gratificati da tutto quello
che è accaduto”. 
L’intento è quello di proporre i
corsi anche in vista del pros-
simo anno. 
“Si tratta di percorsi professio-
nalizzanti –evidenzia Luigi
Grechi, vicepresidente della
Fondazione di Piacenza e Vi-
gevano – ma, soprattutto, mo-
tivazionali, la carica che rie-
scono a fornire è unica e sono,
naturalmente determinanti in
periodi come quello che stiamo
vivendo, abbattono il disagio e

pongono la motivazione al cen-
tro, facendo diventare l’allievo
protagonista del suo destino”.
Le lezioni di writer si sono
svolte all’istituto Negroni,
quelle per orafi, invece, alla
Fondazione Roncalli. 
Il percorso si chiuderà giovedì
22 giugno quando nella Sala
dell’Affresco del Castello Sfor-
zesco verranno consegnati tar-
ghe, certificati di partecipa-
zione. 

VIGEVANO

INIZIATIVA – L’assessore Semplici analizza tutto quello che è stato fatto

Daniele Semplici, assessore
del Comune di Vigevano

Cattaneo: «Bisogna ripartire dal
messaggio lasciato da Berlusconi»

“
Sono grato di
avere avuto
modo di lavo-

rare e conoscere un
gigante della politica
italiana”. 
Alessandro Cattaneo,
nonostante fosse sta-
to destituito da ca-
pogruppo di Forza Ita-
lia alla Camera dei
deputati, non può non ricordare
Silvio Berlusconi come: “una
persona davvero carismatica. Cer-
cava sempre di coinvolgere le
persone, di parlare a tutti, in ogni
contesto e situazione. E’ stato
un grande europeista, convinto
in tutto ciò in cui credeva”. La
scomparsa di Berlusconi è stata
vissuta dall’ex sindaco di Pavia:
“con drammaticità: per me è una
mancanza personale. Porterò sem-
pre nel mio cuore. Quando venni
eletto sindaco di Pavia, mi disse
chiaramente che era orgoglioso
di me e del mio modo di fare
politica”. Cattaneo intende quindi

portare avanti la vi-
sione politica di colui
che ritiene essere stato
il suo maestro. Forza
Italia potrà andare
avanti? “Le idee di
Berlusconi – prosegue
Cattaneo, i suoi valori
sicuramente non ver-

ranno mai cancellati e
rimossi. Da adesso in

avanti, ogni giorno dovremo ca-
pire come comportarsi. Dovremo
soffermarci sui suoi insegnamenti,
su quello che ci ha trasmesso e
continuare a promuovere il suo
messaggio politico”. Il futuro di
Forza Italia, secondo Cattaneo,
va analizzato in senso largo. “Io
sono ancora vicecoordinatore na-
zionale - ribadisce – e deputato.
In Lomellina e nel pavese ab-
biamo dimostrato di avere una
classe dirigente diffusa, racco-
gliendo consensi sopra la media
regionale. Si tratta di due territori
che possono rappresentare un
valore aggiunto per il partito”.

POLITICA – Forza Italia in Lomellina e sul territorio pavese

Alessandro Cattaneo

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it


Marina Bracca, ex capitana in B2 
del Certosa Volley, approda in A1 

all’UYBA Busto Arsizio
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Nella passata stagione è stato
la guida tecnica del Pavia, fino
all’esonero a poche giornate
dal termine. Oggi Maurizio
Tassi è pronto a ripartire da Co-
dogno per una nuova avventura
all’insegna del calcio. In questo
periodo di stop ha scritto un li-
bro. 
Con lui abbiamo ripercorso, a
tappe, l’ultimo anno della sua
vita. 

Mister, riparti da Codogno.
Cosa ti ha convinto ad accet-
tare la corte della società lo-
digiana? 
“Ho scelto il Codogno per la
qualità delle persone con cui
vado a lavorare, dai Presidenti
Pellini e Porzio al DS Calzi,
(mio ex giocatore ed ex del Pa-
via in Lega Pro), al Team Ma-
nager Michele Marseglia. non
ho guardato la categoria ma ri-
peto, la qualità delle persone.” 

Com’è stato il primo im-
patto con questa nuova re-

altà? Che caratteristiche do-
vrà avere la tua squadra e
cosa vi serve dal mercato?
“L’impatto è stato ottimo. Ho
trovato quello che pensavo:
una grande organizzazione e
competenza. Con Calzi stiamo
lavorando per allestire una
squadra nuova e giovane, vo-
gliamo giocatori motivati che
credono nel nostro progetto,
non solo di campo ma anche
di Società. Siamo ambiziosi e
vogliamo portare il Codogno
ad alti livelli. Sul mercato ho

piena fiducia in Giampaolo
Calzi è giovane, conoscitore e
soprattutto competente, cosa
oggi rara nel suo ruolo. Lui mi
conosce, sa quali sono le ca-
ratteristiche che devono avere
i miei giocatori e sta lavorando
per portarmi quello che ho
chiesto. Di Lui mi fido cieca-
mente”.

Dopo le recenti esperienze
come riparti e quali sono gli
stimoli che ti muovono?
“Avevo mezzo piede in D col
Pavia e riparto dalla Promo-
zione, perché lo stimolo è
quello di portarci il Codogno.”
La Lega Nazionale Dilettanti
ha deciso per l’abolizione dei
giovani dalla prima in giù. Pur
non riguardando la tua squadra,
pensi sia questa una scelta giu-
sta? “Si, io penso che la regola
dei giovani andasse tenuta. Il
mio è un pensiero personale.” 

Usciamo un attimo dal ret-
tangolo verde: recentemente
hai intrapreso la carriera da
scrittore. 

Ci puoi raccontare cosa c’è
dentro il “Disco dei Drea-

mers” e quanto c’è di te in
questa opera? 

Inoltre, come è nata l’idea
di devolvere i proventi in be-
neficenza? 
“Scrivere e leggere sono 2 cose
che mi piace fare da sempre. Il
libro, che poi è un romanzo, è
nato dal fatto che una delle mie
figlie, Laura, è una Dramma-
turga, così avendo una Profes-
sionista in famiglia ero curioso
di sottoporle il mio romanzo
ed avere un giudizio. Ho scritto
quest’opera raccogliendo e
unendo le mie passioni e i miei
ricordi: la musica, il calcio, i
miei interessi da adolescente, i
sogni che si hanno quando la
vita si può dire che comincia,
ma anche il dolore e le prime
delusioni che bisogna affron-
tare. Laura, leggendo i primi
capitoli, mi ha spinto a prose-
guire trovando il romanzo bello
e interessante anche dal punto
di vista storico. I proventi sono
per chi è stato meno fortunato
di noi e per tutte quelle persone
che nella vita si dedicano,
senza niente in cambio, ad aiu-
tare queste persone.”

Demetrio Bruno

INTERVISTA – L’ambizioso tecnico di Pieve Porto Morone si racconta tra calcio e non solo 

Maurizio Tassi: “Sogno l’Eccellenza con il Codogno…”
PAVIA

Il tecnico Tassi sul campo da gioco

Maurizio Tassi anche autore
con il suo libro 

“Il disco dei Dreamers”

Il campionato di Prima Cate-
goria ha visto assoluta prota-
gonista il Garlasco che al ter-
mine di un lungo testa a testa
con la Cavese in primis è riu-

scita a vincere il torneo e tor-
nare, nella prossima stagione,
nel campionato di Promozione.
La formazione di Roberto Gioia
ha centrato un double con la
vittoria del campionato abbinata
al successo nella classifica dei
marcatori di Nadir Meneghetti
autore di 24 sigilli. Dietro un’ot-

tima Cavese che, dopo aver at-
traversato il fuoco dei play
off,vede anch’essa la categoria
superiore. Menzione d’onore
alla Rosatese che, da neopro-
mossa, ha cullato fino all’ultimo
il salto di categoria. 
Andando ad analizzare i numeri
si nota come la Rosatese abbia

fatto valere il fattore campo,
risultando la migliore per ren-
dimento interno tenendo dietro
proprio il Garlasco, macchina
perfetta in trasferta, la Cavese
miglior formazione del girone
lontano dalle mura amiche, la
stessa formazione di mister Ste-
fano Gandolfi è stata anche il

miglior attacco del girone con
il Garlasco, invece fortino ine-
spugnabile. 
Ci sono altri numeri che non
sfuggono all’occhio attento di
chi ama le statistiche, il Casorate
è stata la formazione con l’età
media più bassa del girone con
23.2 anni complessivi, un dato

invece poco nobile sono i 114
goal incassati dall’Accademia
Milanese che ne fanno la peg-
gior difesa dei campionati pa-
vesi. 
Un torneo che, numeri alla
mano, ha raccontato molto du-
rante la stagione.

M.M

Calcio – Il racconto in pillole del girone I. Il lungo testa a testa tra Garlasco e Cavese

Garlasco promosso, tutti i numeri delle altre squadre
PAVIA

La formazione 
del Garlasco
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BASKET – La Logiman Broni prepara la prossima stagione in vista del campionato A2 femminile

Il salto di qualità di una squadra pronta alle sfide

Tempo di conferme per la Lo-
giman Broni che in questo
mese di Giugno sta program-
mando la prossima stagione in
vista del campionato di basket
A 2 femminile.  
Il sodalizio oltrepadano ha uf-
ficializzato la conferma di co-
loro che lavoreranno al fianco
del bravo coach Micheal Ma-
gagnoli: gli assistenti Dario

Andreoli e Nicolò Turicci, il fi-
sioterapista Jacopo Grassi e la
preparatrice fisica Arianna Me-
schi. Uno staff di prim’ordine
per una squadra che vuole fare
il salto di qualità.  
E in questa ottica la dirigenza
sta lavorando intensamente per
allestire un roster competitivo
che possa soddisfare l’appas-
sionata tifoseria che in questa
stagione è tornata vicino alla
Logiman Broni. La squadra
bronese dovrebbe riprendere
l’attività con la ripresa degli al-

lenamenti appena dopo ferra-
gosto. Nel periodo di prepara-
zione la squadra dovrebbe di-
sputare diverse amichevoli con
l’intento di rodare al massimo
il roster. Il campionato di A 2
basket femminile scatterà nel
fine settimana del 7 - 8 ottobre
quando si accenderanno le luci
della prossima stagione dove
Broni vuole recitare un ruolo
importante nel seconda catego-
ria della pallacanestro femmi-
nile italiana. 

RAFFAELE SISTI

BRONI

Micheal Magagnoli, 
coach della 
Logiman Broni

NUOTO ARTISTICO – Campus Team fa incetta di medaglie 

Bene il nuoto pavese sul
palcoscenico di Vigevano

Ottime prestazioni per il nuoto
artistico pavese firmato Campus
Team in gara a Vigevano presso
il centro sportivo Santa Maria. 
L’occasione è stata rappresentata
dall’ultima tappa del circuito
UISP conquistata con grinta
dalle pavesi. La squadra, infatti,
all’esito della manifestazione è
stata premiata come seconda so-
cietà classificata dell’intero cir-
cuito grazie alle medaglie gua-
dagnate durante le tappe tenutesi
nel corso della stagione. 
Solo nella giornata del 14 mag-
gio si sono contati diversi ori,
in particolare per il trio Esor-
dienti A formato da Crippa, Vez-
zani, Marconi e ancora per l’al-
tro trio Esordienti A formato da
Cernuschi, Carrara, Parazzoli;
squadra Ragazze composta da
Speroni, Lombardi, Nee, Ca-
ruso, Sicuro, Macchiarella, Mar-
chetti, Bizzarri; squadra Junior
con Bianca, Rimaroli, Manto-
vani, Ghiringhelli, Cantoni, Ro-
vati; squadra Assolute composta
da Gabutti, Ramella, Commisso,
Gallotti, Scagliotti, Rimaroli,
Bianca, Mantovani. 
Hanno invece conquistato l’ar-
gento la squadra Esordienti A
formata da Marchetti, Carrara,
Parazzoli, Cernoschi G. e V., Ci-
ceroni, Cuzzocrea; il doppio
Esordienti A composto da Cice-
roni e Cuzzocrea; il solo Junior
con Finotti e il doppio Junior
con Paroni e Scorbati. 

Bronzo invece per il solo Esor-
dienti C rappresentato da Vez-
zani, il duo Esordienti C formato
da Vezzani e Gigante; il solo Ra-
gazze con Bisoni e il doppio Ju-

nior con Beccaria e Bisoni. 
Complimenti anche allenatrici
del gruppo Giulia ed Eleonora
Rizzo e Marta Ramella.

GIULIA BARGIGGIA

PAVIA

Le atlete del nuoto artistico Campus

CALCIO – Bianchini: bello vedere gli spalti pieni

Giorni molto intensi per
l’USC di Pinarolo Po

L’USC Pinarolese è mpegnata nel grande
torneo giovanile serale di calcio  riservata
alle categorie giovanissimi, esordienti,  Pul-
cini e primi calci che si sta svolgendo nel-
l’accogliente campo sportivo di Pinarolo Po
sistemato dalla ambiziosa società biancaz-
zurra.  
Il presidente Gianfranco Granvillani e il di-
rettore generale Claudio Bianchini, gli arte-
fici della rinascita del settore giovanile
Pinarolese che può vantare le formazioni
dell’attività di base e una squadra giovanis-
simi sono al lavoro anche per migliorare e
aumentare le squadre in vista della stagione

sportiva 2023 - 2024.  A parlare della società
il direttore generale Claudio Bianchini
“Siamo contenti di quello che stiamo fa-
cendo,abbiamo gruppi coesi e si sente il
senso di appartenenza alla Pinarolese. 
Per il futuro vogliamo crescere ancora di più
cercando nel giro di qualche stagione di
completare le categorie agonistiche per
quanto riguarda il settore giovanile scola-
stico. Per quanto riguarda il torneo sta an-
dando bene nonostante il maltempo delle
ultime settimane. 
È bello vedere la nostra gradinata piena di
genitori e appassionati di calcio,questa è una
bella cosa perché il calcio ai nostri livelli so-
pratutto nelle categorie piu piccole deve
avere come priorita’ il divertimento con-
clude il bravo Dg della Pinarolese”. 

PINAROLO PO

Gianfranco Granvillani, presidente e Claudio Bianchini, direttore generale
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SCHERMA – É stata una stagione entusiasmante

Un nuovo traguardo
per la Scherma Pavia
Giorni di festa per la Scherma
Pavia dopo la meritata pro-
mozione al prossimo campio-
nato di B 2.  
Un traguardo storico quello
ottenuto dal club presieduto
da Federico Meriggi che ha
disputato una stagione entu-
siasmante culminata con la
bella vittoria ottenuta contro
Piacenza nella sfida decisiva
per il salto di categoria. Fe-
derico Bollati, Carlo Fenzi,
Francesco Leone e Marco
Malaguti,questo il team della
Scherma Pavia che ha centrato
la B 2 arrivando a un risultato
storico. Il presidente della so-

cietà con sede in via Ponte
Vecchio (Borgo Ticino) è
come detto in precedenza Fe-
derico Meriggi mentre le altre
cariche sociali sono ricoperte
da Martin Marchetti (vice-
presidente), Carlo Fenzi (te-
soriere), Stefano Vogna (se-
gretario). Gli iscritti alla Scher-
ma Pavia sono circa una ses-
santina,un numero importante
che ha avuto un’incremento
negli ultimi anni grazie anche

alla serietà della dirigenza del
club Pavese. 
L’associazione sportiva dilet-
tantistica Scherma Pavia gra-
zie alla collaborazione con la
Cooperativa Artigiani del Bor-
go usufruisce di un’area di
324 metri quadri su cui sono
disposte sette pedane olimpi-
che.                                

R.S.

PAVIA

Piazzamento di prestigio per
l’associazione arti marziali
Pavia che è stata protagonista
con una propria tesserata a
Roma nella meravigliosa cor-
nice del Foro Italico in occa-
sione della manifestazione
“Roma Olimpic Dream Cup”.
Una gara valevole per il cam-
pionato italiano per squadre re-
gionali nella affascinante
disciplina  Taekwondo.  
Nella capitale d’Italia Sara Ci-
tarella ha conquistato in ma-
niera convincente la medaglia
di bronzo mostrando un ottimo
stato di forma ricevendo anche
i consensi da parte dei nume-
rosi addetti ai lavori presenti in
questa importante kermesse
sportiva. Una prova buona in
vista dei prossimi impegni a
partire dall’ internazionale in
programma il 1 luglio in Ger-
mania dove sono previsti 1000
atleti provenienti da tutta Eu-

ropa. Un’appuntamento di li-
vello elevato dove il sodalizio
Pavese vuole essere protagoni-
sta. A commentare il buon ri-
sultato  di Sara Citarella la
presidente arti marziali Pavia
Lucrezia Converso: “È stata
una bellissima gara e la nostra

atleta ha fatto bene contro atleti
di grande livello. Ora siamo
concentrati per i prossimi im-
pegni dove l’intento sarà
quello di fare bene abbinando
come dico sempre diverti-
mento a piazzamenti di ri-
lievo”.  

ARTI MARZIALI – Sara Citarella domina a Roma

Pavia è la protagonista 
al Foro Italico di Roma
PAVIA

Sara 
Citarella ha
conquistato
la medaglia 
di bronzo alla
manifestazione 
“Roma
Olimpic
Dream Cup”

VOLLEY – Martina Bracchi orgoglio sportivo

Una grande emozione
per il Certosa Volley

Grande gioia in casa volley Certosa con l’ap-
prodo in A 1 all’UYBA Busto Arsizio di Mar-
tina Bracchi. 
La forte giocatrice ex capitana in B 2 del Cer-
tosa Volley guidato da coach Federico Di
Toma  ha militato in formazioni di alto livello
in B 2 dimostrando sempre doti tecniche ec-
celse abbinate a grande personalità che hanno
riscosso l’interesse dei club più quotati.  
Martina fra l’altro negli anni scorsi è stata an-
che convocata dal coach della nazionale Men-
carelli per partecipare a uno stage con la na-
zionale azzurra. Di recente è stata la
trascinatrice di Lecco in A 2 dove ha sempre
offerto prove eccellenti che sono valse la chia-
mata di un club prestigioso come Busto Arsi-
zio. Emozione per il Certosa volley che nella
prossima stagione vedrà una sua ex e amata
giocatrice cimentarsi con le grandi del volley
femminile italiano. Martina Bracchi che ri-
corda con piacere l’annata passata in provincia
di Pavia dove oltre ad essere leader indiscussa
in palestra ha coltivato anche tante amicizie. 

R.S.

CERTOSA DI PAVIA

Marina Bracchi, ex capitana in B2 
del Certosa Volley, approda in A1 

all’UYBA Busto Arsizio

È partita nei giorni scorsi la
ventisettesima edizione del Tor-
neo degli oratori,l’importante
manifestazione calcistica riser-
vata ai baby calciatori degli
oratori pavesi patrocinata dalla
diocesi di Pavia,dal settimanale
Il Ticino,e con il patrocinio del
comune di Pavia e la collabo-
razione del CSI del capoluogo
e del Panathlon Club Pavia.
Venti le squadre in campo che
giocheranno a Certosa e Vidi-
gulfo con l’obiettivo di fare
più strada possibile. Un mese
di partite con le prime due clas-
sificate di ogni girone che an-
dranno a disputare le fasi finali
e quindi a contendersi l’ambito
Trofeo con la finalissima in

programma domenica 2 luglio
alle ore 20,45 all’oratorio Don
Bosco in zona viale Partigiani
a Pavia. Al termine dell’atto
finale ci saranno le premiazioni
con riconoscimenti per tutte le
squadre partecipanti più premi
individuali a
capocannoniere,miglior gioca-
tore,miglior allenatore e alla
tifoseria più calorosa e corretta.
In questa edizione da segnalare
la partecipazione di tante baby
calciatrici e a tal proposito sa-

bato 24  pomeriggio alle ore
16 al Carrefour di Pavia è in
programma la premiazione di
queste ragazze proprio come
riconoscimento a un movimento
in rosa che sta crescendo sempre
di più. Inoltre in questo pome-
riggio sarà consegnato il premio
fair play da parte del Panathlon
per una gara di palleggi riservata
a tutti i ragazzi partecipanti a
questa edizione del torneo con
premi offerti dallo stesso su-
permercato Pavese.          R.S.

CALCIO – Torneo degli oratori: 27a edizione

La kermesse calcistica
degli oratori di Pavia
PAVIA
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